GIRED GALEE

EL FERROL DEL CAUDILLO General Franco, 152 Telf. Administración 4089 Redacción, 1388

Diario de la mañana — Decano de la previncia FUNDADO EN EL AÑO 1878 Depósito legal - C. 7 - 1958

SANTIAGO DE COMPOSTELA Preguntoiro, 29 Teléfa: Administración, 1427 Redacción, 1227

Miércoles, 14 de Septiembre de 1960

Año LXXXII

Guillermo Feal

ARTISTICOS E INDUSTRIALES

Avenida del Generalisimo, 176 Teléfono, 2881 EL FERROL DEL CAUDILLO

FRANCO, en el Parador de Turismo

en el Pazo de Meiras

le Es-

ores a

a. Van

cias al

Pilar,

ria tie-lre que dar y, istinto,

-ya lo ante la

ara ol-bla de Vana

iana y

e las

otras

el núa a (1) puesta

s ato.

ener-lebra-

n, sea as elea inidaa

nterna, debe nente, que es física paso a te pro-n de de las

ormu.

LA CORUÑA, 13.—A mediodía de hoy y en el Pazo de Meirás, Sus Excelencias el Jefe del Estado y señora ofrecieron un almuerzo a las autoridades. Con Sus Excelencias tomaron asiento a la mesa el Cardenal - Arzobispo de Santiago de Compostela; Capitán General de la VIII Región Militar y señora; Capitán General del Departamento Maritimo de El Ferrol del Caudillo y señora; teniente general Jefe de la Región Aérea Atlantica y señora; Gobernador Civil de La Coruna y señora; general Go-bernador Militar y seño-ra; Alcalde de La Coruña y señora; Presidente de la Diputación Provincial; Comandante de Marina y señora; Alcalde de El Ferrol del Caudillo y seño-ra; teniente general Jefe de la Casa Militar de Su Excelencia; Jefe de la Casa Civil; segundo Jefe e Intendente General de la Casa Civil y ayudante de Campo de Su Excelencia.

Número 27.070

Precio: 1'50 Ptas

Decreto de la Presidencia del Gobierno

circulación y transporte por carretera

Corresponden a los Ministerios de la Gobernación, Obras Públicas e Industria

MADRID, 13. — El "Boletin Oficial del Estado" publicará ma-fiana un decreto de la Presiden-

EL FERROL DEL CAUDL LLO, 13.—(Cifra).—Ha realizado pruebas oficiales el nuevo destructor "Oquendo". Il resultado de las mismas ha sido altamente satisfac

Mañana comenzará las de compensación de agujas y quedará a disposición para su entrega oficial a la Marina. En el "Oquendo" se han realizado diversas obras de transformación.

cia del Gobierno por el que se desarrollan las competencias en materia de tráfico, circulación y transporte por carretera, determinadas en la ley 47-1959.

AL MINISTERIO DE LA GOBERNACION Corresponde al Ministerio de la Gobernación la vigilancia de la Gobernación la vigilancia de la circulación, tráfico y transportes por las vías públicas, que será ejercida por las fuerzas destinacias especialmente al efecto por la Dirección General de la Guardia Civil y las que reglamentariamente se adscriban a tal servicio, sin perjuicio de la que en las ciudades se ejerza por las policías municipales, y mantener la disciplina en el uso de las vías

públicas mediante la Jefatura Central de Tráfico, a la que, co-mo órgano de dirección inmedia-ta, ordenación y coordinación de las funciones asignadas a dicho Departamento, le corresponderán, entre otras, las siguientes misiones: distribución y control de los servicios de vigilancia, adoptar las medidas precisas para enseñar y divulgar las reglas de circulación, dictar las instrucciones a que deban ajustar su actuación las policias municipa-les, impulsar la constitución y funcionamiento de los servicios de auxilio en carretera, promo-ver la formación y dar normas de actuación a equipos móviles para la inspección y toma de da-(PASA A SEGUNA PAGINA)

En la presa del Eume



El Caudillo en la inaguración de la presa de 104 metros de altura levantada sobre el río Eume, en la provincia de La Coruña. Franco, acompañado de su esposa y varios Ministros del Gobierno, admiró la obra, gracias a la cual sepodrán embalsar hasta 123.000.000 de metros cúbicos de agua, equivalentes a una reserva potencial de 54.000.000 kw.-h. de energía eléctrica

Ayer, en el Templo Votivo de Panjón

Ofrenda Nacional del Mar fué presentada por el Comandante General de la Plota, vicealmirante

VIGO. 13.—(Cifra).—En el templo votivo de Panjon se celebró con extraordinaria

de Comercio, acompañado por el Comandante General de la Flota, pasó revista a una compañía de caballeros alumnos de la Escu la Naval de Marin, que había llegado momentos antes a bordo del destructor "Almirante "Antequera". En la entrada del santuario se encontraba un centenar de niños, huér-fanos de pescadores de todo

acogidos en el orfanato nacional "Virgen del Carmen" que funciona al amparo del santuario. Uno de estos niños, Camilo Fernando Reine Carrasco, de seis años, natural de Ayamonte (Huelva), tenía entre sus manos la arqueta en la que simbólicamente, se contienen las li-mosnas llegadas al santuario durante el año. Este niño se encuentra con otros dos her-

Ante el altar mayor el Obispo de Túy - Vigo, doctor don José López Ortiz, impuso la Medalla del santuario Ministro de Comercio y

Luego se celebró una Misa

(PASA A SEGUNDA PAGINA)

Audiencias en el Pazo de Meirás

el Jefe del Estado recibió a la Comisión Ejecutiva la Junta de Coronación de la Virgen del Rosario y a las autoridades coruñesas

LA CORUÑA, 13...En el una comisión de generales y pazo de Meiras S. E. el Jefe jefes de la guarnición, presentados de la guarnición, presentados de la guarnición de generales y jefes de la guarnición, presentados de la guarnición de generales y jefes de la guarnición, presentados de la guarnición de generales y jefes de la guarnición del Estado recibió esta mañana la siguiente audiencia

rismo y otras jerarquias, durante su visita inaugural al Parador de Turismo de El Ferrol del Cau-dillo. --- (Foto Blanco)

Comisión Ejecutiva de la Junta de la Coronación de la Virgen del Rosario, Patro. na de La Coruña, presidida por el Cardenal Arzobispo de Santiago de Compostela, doctor Quiroga Palacios.

Diputación Provincial de La Coruña, en Corporación, con el Gobernador Civil de la Provincia y presidida por el Ministro de la Goberna. ción.

Ayuntamiento de La Coruña, en Corporación, con el Gobernador Civil, presidido por el Ministro de la Gober. nacion.

Consejo Económico Sindi-cal Provincial de La Coruña, con el Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movi. miento, presidido por el Ministro Secretario General del Movimiento.

Comision del Ayuntamien. to de Vivero, presidida por el Gobernador Civil de Lugo. Consejo de Gobierno de la Asociación Provincial de Antiguos Combatientes de Lugo, acompañado del Gober. nador Civil y presidido por el Ministro Secretario Gene-

ral del Movimiento. Don Evaristo Martin Frelre, Gobernador Civil de La Coruña.

Honorable Leo Welch, presidente del Consejo de la 'Standard Oil Company of Jersey". acompañado del se. nor Henry Wilson, presiden. te en España de la Agasso Iberia.

Doña Victoria Iglesias Lei-

ceaga. Don José Fariña Ferreiro, Director del Banco de Cré. dito Local de España. Don Luis Legaz Lacambra, catedrático.

AUDIENCIA MILITAR

En audiencia militar S. E. el Generalisimo recibió

por el Capitan Gene rai, don Camilo Menéndez Tolosa.

PARIS, 13.—(Efe).—Ha lles gado a París, por ferrocarril, el jefe del Gobierno belga, Gaston Eysgens.

Poco después de su llega-da conferenció con el pre-sidente. Charles De Gaulle. en privado.

Según los rusos

El tránsito 'alemán' puede teguato la República chiental a su voluntad

BERLIN, 13. — El Mando so-viético de Berlin ha rechazado esta noche una protesta de los aliados occidentales contra las restricciones de transito, decreta-das por Alemania Oriental, en la antigua capital alemana y a la citada ciudad.

Al mismo tiempo, los soviéticos acusan a los aliados occidentales de "mal empleo" de los corredores acreos a la ciudad.

El comandante miitar soviético de Berlin, general N. P. Zaharof, ha informatio a los comandantes militares occidentales,
que Alemania Oriental era soberana en su territorio y podía re-gular el tránsito "alemán" a su voluntad.

Se considera significativo el empleo de la palabra "alemán" en la nota soviética, ya que sucone que los rusos aceptan la postura de Alemania Oriental, según la cual, los acuerdos cuatripartitos sobre Berlín no tienen va validez. — Ffe.

hara antes

WASHINGTON, 13. — El presidente Eisenhower y el secretario de Estado Christian Herter se han reunido en esta ciudad para enfrentarse con la esperada propaganda del jele del Gobierno soviético, Nikita Kruschef, durante la pró-xima sesión de las Naciones Unidas. En los medios competentes se cree que ambos diri-entes notteamricanos acordaron que Herter intervenga ante la Asamblea General de las Naciones Unidas el 22 de septiembre, un día antes que

Salido para el Himalaya la expedición de Sir Edmund Milary

KATMANDU (NEPAL), 13 Ha salido de esta ciudad con destino a las alturas del Himalaya la primera parte de la expedición de Sir Edmund Hillary que durante varios meses va a tratar de capturar un "yeti".

La expedición que dirige el conquistador del Everest lleva consigo gran cantidad de material científico, ya que aparte de intentar la captura, vivo a ser posible, de un abominable hombre de las nieves", sus componentes se proponen estudiar las condiciones de vida humana a grandes alturas, como parte programa de investigadiones de vuelos espaviales humano.—Efe.

Kruschef, y Eisenhower pro-nuncie un importante discurso en la misma reunión después de que Kruschef aban-

done Nueva York. Antes de reunitse con Herter, el presidente indicó la posibilidad de que responda a las propuestas de desarme que se espera formule Kruschef durante su estancia en Nueva York. Eisenhower dijo que los EE. UU. "no abandonarán nunca una sóla arma necesa-ria" mientras Rusia no dé su acuerdo al establecimiento de un plan de desarme con la

saria inspección. Efe. FIDEL CASTRO ASISTIRA A LA ASAMBLEA DE LA ONU

SEDE DE LAS NACIONES UNIDAS (Nueva York), 13. — Según se ha informado oficiosa-mente el jefe del Gobierno cuba-no, Fidel Castro, ha decidido asistir a la sesión de la Asamblea General de las Naciones Unidas, que se inaugurará el próximo día veinte.

En fuentes bien informadas se declara que se espera en fecha próxima un anuncio a este respecto en La Habraa. — Efe.

Naranjada NIK Limonada NIK

Los más baratos y los mejores

Productos: AULLON

Ofrenda Nacional del Mar, que este año fué presentada por el Comandante General de la Flota, vicealmirante, don Pascual Cervera y Cervera. Entre otras personalidades, asistieron también el Ministro de Comercio, señor Ullastres, y el Subsecretario de la Marina Mercante, al-

mirante Jáuregui. A la llegada del Ministro el litoral español desapare. cidos en el mar que están manos en el orfanato.

al Ministro de Comercio al vicealmirante Cervera. de medio pontifical, en la que actuó la "Schola Cantorum" del Monasterio mercedario de Poyo. En el Ofer-

Pontevedra y Vigo de La Coruña Maza, Conde de Fensa; in-

genicro director, don Eduar-do García de Dios y alto

personal. El Ministro se in-

teresó por las obras y pre-

yectos de la Junta y acom-pañado del personal directi-

vo. hizo un recorrido por los

muelles. Visitó la obras del

dique de abrigo, del puerto pesquero y del muelle de las

Animas, obras que tienen un

presupuesto total que rebasa los cuatrocientos millones de

pesetas. El señor Vigón se

detuvo de manera especial

en el dique de abrigo, cuyos

trabajos van muy avanza-

dos ya que tiene hoy 1.286 metros, de los 1.336 de que

constará una vez finalizadas

EL SUBSECRETARIO DE LA PRESIDENCIA, SALIO PARA

MADRID

PONTEVEDRA, 13. — Con di-rección a Madrid salio el ministro subsecretario de la Presidencia, don Luis Carrero Elanco. En el Parador Nacional de Turismo fué despedido por el Gobernador i-vil y el alcalde de la ciudad.— Cifra

Falleció

el subdirector de

SEVILLA, 13. - A los sesenta

y dos años de edad ha falleci-do don Gil Gómez Bajuelo,

subdirector de "ABC" de Se-

villa. Nació en esta capital y

cursó estudios de primera en-

señanza en los Padres Sale-

sianos de Utrera. y más tarde

la carrera de medicina, que

abandonó para dedicarse al periodismo. Inicialmente for-

mó parte del grupo literario

"Grecia", y después pasó a la plantilla del desaparecido dia-

rio "La Unión" en el que po-

pularizó el seudonimo de "Dis-

cóbolo" en la crítica deporti-va. Al fundarse el "ABC" en

Sevilla Nasó a formar parte

de su redacción. También fué

crítico de espectáculos y revis-

tero taurino. Formó parte de

varias directivas de la Aso-

de Sevilla

las obras.

Ayer llegó a Santiago procedente de La Coruna el Anmistro de la Gobernación, D. Camilo Alonso Vega, el cual visitó la Catedral, siendo-cumplimentado por las autoridades compostelanas. El Ministro continuó viaje a

EN PONTEVEDRA PONTEVEDRA, 13. — El ministro de la Gobernación, senor Alonso Vega, acompañado de su esposa, llegó a esta capital acom-panado por el gobernador civil de la provincia que había acudino a recibirle al imite de la mis-ma. Inmediatamente se dirigió al templo de Santa Maria la Mayor conde fué recibido y cumplimentado por el alcalde.

El señor Alonso Vega y su es-posa, después de contemplar la monumental iglesia e i e c tuaron un recorrido, a pie, por la zona monumental deteniendose en diversos establecimientos típicos. El señor Alonso Vega elogid las obras de restauración realizadas en la zona monumental y, desde alli, se dirigio al Museo donde recorrió detenidamente las distintas salas, admirando especialmente los cantorales expuestos. Desde los cantorales expursios. Deside allí, el señor Alonso Vega y su esposa fueron a la plaza del Generalisimo y, desde allí, al santuario de la Divina Peregrina, celestial Patrona de la ciudad, donde oraron breves instantes. For último, el Ministro de la Goneración y su esposa, acompabernación y su esposa, acompa-nados por el gobernador civil y señora salieron con dirección a Vigo. - Cifra.

EN VIGO

VIGO, 13. - El ministro de la Gobernación, señor Alonso Vega, acompañado de su esposa, reali-

zó una visita a esta población.
En el Ayuntamiento fué recibido por el alcalde y Corporación Municipal. Después, en unión del Gobernador civil y presidente de la Diputación, recorrió algunas zonas de la ciudad, empren-diendo por la noche el regreso a La Coruña. — Cifra.

EL MINISTRO DE COMERCIO, EN VIGO

VIGO, 13. — El ministro de Co-mercio, señor Ullastres, recibió en los salones de la Delegación regional de su Departamento a diversas representaciones industriales entre las que figuraban de armadores de buques de pesca; de astilleros; de la madera; ma-talgráfica y conservas de pesca-do. Con todas ellas, el señor Ullasdo. Con todas ellas, el señor Ullastres mantuvo un cambio de impresiones y fijó directrices a seguir para el mejor desarrollo de las actividades económicas, tanto de orden externo como dentro del ámbito nacional expresando su confianza de obtener resultados eficaces e interesárdose especialmente por los problemas de cialmente por los problemas de los conservadores de rescado en cuanto a las exportaciones así como otras actividades relacionadas con el mar. — Cifra.

EL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS VISITO EL PUERTO DE LA CORUNA

LA CORUÑA, 13.—(Cifra). El Ministro de Obras Públicas, don Jorge Vigón, visito esta tarde, oficialmente el puerto de La Coruña. En el puerto de coruña de Coruña. edificio de su Junta de Obras fué recibido por el presidente, don Pedro Barrie de la

Ayer, en el Templo Votivo de Panjón

WIENE DE PRIMERA PAGINA) toric, el Comandante Gene-ral de la Flota, en nombre de las tres Marinas, Armada, Mercante y Pesquera, hizo la invocación a la Santisima Virgen del Carmen, pidiendo su celestial protección para todos los que viven en el

Contestó a la ofrenda el Prelado de la Diocesis, con palabras de gran cariño para las marinas de Guerra y Mercante y para los suíridos pescadores. Después se rantaron las preces a Jesus Sacramentado y el Obispo, des-de la entrada principal del templo, dió con el Santísimo la bendición al mar. Los guardiamarinas cantaron la Salve a la Reina de los Mares y por la explanada del templo desfilaron en presencia del vicealmirante, Ministro y autoridades, para dirigirse al destructor "Almirante Antequera", en el que regresaron a la Escuela Naval.

Finalmente, en la rectoral, fué servido un almuerzo a los señores Ullastres, Cervera, Jáuregui, Obispo y demás autoridades.

El Ministro de la Gobernación Ley de Defensa del Idioma Colombia

El general Vigón visitó el puerto Se atiene al espíritu del Congreso de Academias

BOGOTA, 13. — Ei texto de la Ley de Defensa del I'dioma Es-pañol que ha sido sancionada pañol que ha sido sancionada por el Presidente Lleras, dentro del espíritu del Congreso de Aca-medias de la Lengua, dice así:

Atrículo primero. — Los do-cumentos de actuación oficial, y todo nombre, enseña, aviso de negocio común, se dirán y escri-birán en lengua española, salvo aquellos que por constituir nom-bres propios o nombres industria-les foráreos ni son traducibles ni les foráneos, ni son traducibles ni convenientemente variables. En este último caso, de marcas exó-ticas registradas, se indicará entre paréntesis, su pronunciación correcta, o su traducción, de ser posible, y siempre estarán en es-pañol las explicaciones pertinentes al objeto de la marca en cuestión. En cualquier lugar donde se exhiban nombres extranje-ros, como aviso o rótulo de in-dustria, o actividad pública de otra indole, que no estén amparados por registro nacional, o tradición ya imprescindible, la autoridad política correspondienordenará su retiro, mediante notificación escrita y prudente plazo. Todo producte industrial colombiano comerciable, llevará nota de su origen nacional puesta al pie de su nombre y avisos de información correspondiente.

Artículo segundo. - La Acade mia Colombiana de la Lengua, que será Cuerpo consultivo del que será Cuerpo consultivo del Gobierno para cuarto se relacio-ne con el Idioma y Literatura patrios, y el fomento de las Le-tras, queda en lo sucesivo exenta de toda clase de impuestos nacionales; igualmente se declaran libres de impuestos las donaciones que se le hagan, y a partir 1960 recibirá del Tesoro Público un auxilio no inferior a doscientos mil pesos anuales y del cual se tomará lo necesario para la buena organización, conservación, catalogación y administración de la Bibliqueca de Antonio Gómez

Restrepo. Articulo tercero. — Señálase el 23 de abril, aniversario de la muerte de Cervantes, para recor-dar al autor del Quijote y rendir culto al idioma. Todos los establecimientos docentes públicos y privados, conmemorarán esta fecha. El Ministerio de Educación Nacional remitirá cada año sendos ejemplares del Quijote a los Institutos oficiales de Segunda Enseñanza, secundaria y norma-lista, para que sean entregados en dicho día como premio al me-jor alumno de Lengau castellana. Artículo cuarto. — Las partidas necesarias para el cumplimiento de esta Ley se incluirán anual-mente en el presupresto fiscal de la respectiva vigencia, y cuando así no ocurriere, el Gobierno hagaciones hispanoamericanas que han asistido al Congreso de Academias de la Lengua, se propo-nen gestionar de sus respectivos Gobiernos la promulgación de disposiciones semejentes. — Efe.

presenció la proyección

LA CORUNA, 13. — La esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado, doña Carmen Pole de Franco, estuvo a las cinco de la tarde en el Cine Avenida donde se proyecta la película "Guerra Paz. La acompañaban la seño Rey Romero y otras distingui-das damas. El público que advirtió su presencia hizo objeto a la esposa del Jefe del Estado de cálidas demostraciones de afecto y simpatía. — Cifra. Queja soviética contra

ESTOCOLMO, 13. - Menchi-

kof, embajador soviético en los Estados Unidos, ha entregado al

secretario de Estado norteameri-

cano, Christian A. Herter, una

nota de protesta centra Norte-américa por las "restricciones sin precedentes" impuestas al jefe del Gobierno soviético, Nikita "Kruschef, cuando llegue a Nueva York para asistir a la Asamblea General de las Naciones Uni-

General de las Naciones Uni-

La nota, según informa la agencia Tass, dice:

"Esta acción por parte del Go-bierno de los Estados Unidos no

puede ser considerada más que como un acto hestil hacia la

Unión Soviética, con el fin de perturbar el trabajo de la dele-

gación soviética que asistirá a la décimo quinta sesión de la Asam-

blea General de las Naciones Unidas" y cuyo objetivo es el de

enrarecer la amósfera internacio-nal en el momento en que los

jefes de Estado de nuchos países

intentan hacer un nuevo esfuer-

Capítulo de sucesos

recorrió ayer Santiago, Español, promulgada en fracasann dos atracos a turistas extrangada

ALICANTE, 13. - (Cifra). Unos gitanos han fracasado como atracadores dos veces consecutivas. Antonio Navarro Hernández. natural de Malaga y vecino de Murcia, llegó a Alicante provisto de una pistola de calibre 7,65 y pronto hizo amistad con otros tres individuos de su raza, Juan Antonio Sánchez Hernández, natural de Elda; Juan Castro, natural de Cieza, y Pedro Marin Garcia, también de Cieza, quienes se pusieron de acuerdo para cometer algunos hechos delictivos. La pasada noche se personaron en la vivienda del subdito norteamericano Mr. James Lewis, próxima a esta capital, donde apenas Mr. Lewis se vió encañonado por Antonio Navarro, se abalanzo sobre él y le propino un puñetazo en el rostro. Al Navarro y sus compin-ches les faltó tiempo para

salir corriendo. Poco después, en la misma noche se presentaron en un remolque vivienda matricula HG. 6267-75 aparcado junto a la playa de la Albufereta, en el que dormian sus pro-pietarios Pradel, súbdi to

Nasser, Tito y, probablemente, Nehru, para asistir a la Asam-blea de las Naciones Unidas.

BASE VANDENBERG DE LAS

FUERZAS AEREAS (California), -La Fuerza Aerea de los Es-

tados Unidos ha lanzado su quinceavo satelite "Discoverer" con el fin de recuperar la capsula.

Un representante de las Fuer-zas Aéreas ha manifestado que

en el "Discoverer XV" no se ha instalado ningún equipo que in-

cluya instrumentos destinados a permitir la vida de un hombre

en el espacio, ni tampoco ser vi-

viente alguno, pero ha declarado

que el lanzamiento de hoy es, probablemente, el penúltimo en-

Lanzado al espacio el

"Discoverer 15"

Todavia sin ser viviente

a bordo

Norteamérica

Por la limitación de movimientos a

Kruschef en Nueva York

esposa, un hijo de corta edad y una cuñada. Al oir la esposa ruidos sospechosos se asomó por la ventanilla y entonces Navaro, para ganarse su confianza, se fingió Policía y alegó que perseguia a un ladrón. La señera se retiró confiada y poco más tarde Navaro y sus compinches comparecieron de nucvo y encañonándole les exigieron el dinero. El señor Iradel, lejos de acceder a la petición, cogió una manta y la arrojó al rostro de Navarro, produciéndose en ese instante un disparo que, afortunadamente, no hirio a nadic. Inmediatamente los atracadores se dieron a la

Denunciados estos hechos a la Guardia Civil, a los pocos instantes la Benemerita consiguió localizar y detener a los cuatro gitanos.

HIERE GRAVEMENTE A SU HIJA

PONTEVEDRA, 13. - En Salceda de Caselas fué detenido el vecino Manuel Garcia Ene quien, al regresar de Túy de efectuar el pago de la contribución, discutió con su esposa a la que agre-

En defensa de su madre, salió a hija de dicho matrimonio, Adelina, a la que su padre infi-rió, con una cuchilla de las utilizadas para la vendimia, diversas heridas de carácter grave.— Cifra.

ACCIDENTE EN LA CARRETE-RA DE CAMBADOS

PONTEVEDRA, 13. — A consecuencia de haberle picado una avispa en un ojo, el conductor de un turismo perdió el control del vehículo y éste fué a volcar en la cuneta. En el coche viajaba Juana Fernández, vecina de Betan-zos, que sufrió graves heridas. El suceso ocurrió en la carretera de Cambados a Villagarcía de Aro-

Existe la impresión de que los Estados Unidos no quieren hacer ensayos con seres vivientes antes

de haber logrado recuperar dos o tres cápsulas. — Ffe.

OBRERO MUERTO EN PON.
TEVEDRA, AL CAER A LA
CALLE DESDE UN PRIMIR

PISO
PONTEVEDRA, 13.—El obrero Valentín Peón Bianco, de 53
años, que trabajaba en una casa
en construcción de la calle Peregrina, de esta capital, tuvo la
desgracia de caer desde un primer piso, dándose un fuerte golpe en la cabeza y falleció casi
instantáneamente.— Cifra.

AMSTERDAM, 13. — La po-licía de Amsterdam ha recurrido a nuevos procedimientos para conseguir un aumento de salario. Todos los policías de esta ciudad han contribuido con una cantidad fija al flete de una avioneta cuyo piloto "escribe" en el cie-"Mejor paga para la Po-

molino de viento

CAMPO DE CRIPTANA, 13, Un nuevo molino de viento levantará sus aspas junto a los viejos ya existentes. El próximo día 18, el embajador de la República Argentina colocará la primera piedra de los cimientos del molino "El Pilón", que va a resurgir mer-ced al empeño del doctor Jus-to P. Villar. ministro de Defensa Nacional de la nación hermana y de los españoles residentes en Argentina que aportan los fondos para su construcción, como testimo-nio de amor a la madre pa-tria y homenaje al Principe de los ingenios.

El molino estará dedicado como los demás construídos en Campo de Criptana por los países hispanoamericanos, a Museo-Exposición de Arte y Artesanía de la nación Argentina: Cifra.

Suscribase a

Caso truculento

Unos turistas suizos pasaron la frontera con el cadáver de su madre envueito en una tienda de campaña Les robaron el envoltorio en un pueblecito francés

ciación de la Prensa, Igual-mente ocupó un tiempo la presidencia del Real Betis Bará las operaciones indicadas pa-ra subsanar la omisión. Las dele-Presidencia dal Cahianna

VIENE DE PRIMERA PAGINA)! tos de los accidentes, autorizar las carreras, certamenes y cualesquiera otras pruebas deportivas, lievar el registro central de venéval el régistro centra de ve-hículos automóviles, de conducto-res e infractores, etc. También corresponderá al Ministerio de la Gobernación i a expedición de permisos de circulación y permi-sos y licencias para conducir vehículos de motor, mediante los competentes organismos del De-

AL MINISTERIO DE OBRAS
PUBLICAS
Al Ministerio de Obras Públicas corresponderá participar en
los estudios y asesoramientos relativos a la redacción y reforma
de las disposiciones de carácter general que, siendo competencia de otros ministerios, afecten a la circulación por carretera; la apertura y cierre a la circula-ción de carreteras o tramos de ellas y las limitaciones de uso temporales o permanentes; sena-lización permanente o circunstanclal de las vías; expedición de autorizaciones especiales, tempo-rales y definitivas, por razón de recorri²o; llevar un registro central de vehículos de transportes de viajeros y mercancias; reglamentar y ordenar el transporte por carretera, coordinar los transportes terrestres y ejercer la ins-pección sobre los mismos; orga-nizar los servicios de información pública sobre las materias de su

competencia, etc.

Los gobernadores civiles sancionarán con carácter exclusivo, todas las infracciones cometidas contra la legislación de tráfico. circulación y transportes. Será asimismo facultad de los gobernadores civiles en provincias y del Director General de Seguri-dad en Madrid, acordar el cierre a la circulación de carreteras o tramos de ellas por razones de precaución o peligro, previa con-sulta al organismo provincial competente de Obras Públicas.

AL MINISTREIO DE

INDUSTRIA

Corresponde al Ministerio de
Industria cuanto se relaciona con
las condiciones técnicas que han de reunir los vehículos de trac-ción mecánica para su circulac'én por las vias públicas y con

la declaración de aptitud técnica de los conductores; la auto-rización e inspeccion de las escuelas particulares de conducio-res de vehículos de tracción mecánica y la intervención en el uso, venta o alquiler de los aparatos taximetros; el estableci-miento de estaciones de servicio para el reconocimiento de los vehículos; la comologación de tipos de vehículos, partes o accesorios de vehículos, partes o accesorios de los mismos, sistemas de ajunbrado, de frenar, de directión y cuantos de carácter fundamental contengan aquéllos. Las delegaciones provinciales de Industria reconocerán los vehículos y expedirán las certificaciones subsiguientes. Las aptitutes técnicas de los aspirantes a conductor y de los conductores sometidos a nuevo examen por acuerdo gunuevo examen por acuerdo gu-bernativo, se comprobarán y cer-tificarán por los ingenieros del Servicio de Automóviles de las delegaciones de Industria.

COMISIONES DELEGADAS

Las comisiones del gadas de las de servicios técnicos, previstas en el artículo 5 de la ley, se consen el artículo 5 de la ley, se constituirán en cada provincia bajo la presidencia del gobernador civil, con los siguientes miembros: jefe del competente organismo provincial de Obras Públicas, ingeniero jefe de Industria, jefe provincial de Tráfico, jefe del Sindicato Provincial de Transporte, jefe u oficial más caracterizado de las fuerzas de vigilancia de carretera, un representante de la Diputación Provincial tante de la Diputación Provincial y otro del Ayuntamiento de la ca-pital, actuando de secretario un funcionario de la Jefatura de Tráfico.

Las disposiciones del presente decreto entrarán en vigor a los veinte días de su publicación en el "Boletín Oficial del Estado".

Las disposiciones complementarias, previstas en la disposición final primera de la ley, con relación a Alava y Navarra, se dictarán con el rango normativo que proceda, teniendose en cuenta, en lo que se refiere a materias que competen al Ministerio de la Gobernación, lo establecido en la disposición transitoria tercera número 6 de la Orden de dicho Dapartamento de 5 de octubre de 1959. — Cifra.

zo con el fin de relajar la ten-sión internacional. Tass dice que el Gobierno so-viético insiste en el estricto cumplimiento por parte del Gobier-no de los Estados Unidosde de las obligaciones que ha asumido ba-jo el acuerdo sobre residencia las instituciones centrales de Añade la agencia que la nota señala que el Gobierno soviético espera del Gobierno norteameri-cano que dé las facilidades nocesarias para que el jefe de la delegación rusa en la Asamblea se traslade desde la sede de las Naciones Unidas hasta Glen Cove, lugar en el que normalmente reside la delegación de la URSS durante las sesiones de la Asam-blea. — Efe.

JEFES DE GOBIERNO, A NUEVA YORK

NUEVA YORK, 13. — Entre otros jefes de Gobierno, se espe-ra en Nueva York la llegada de

tuerzes de la

probablemente, el penúltimo ensayo efectuado antes de enviar
un mono al espacio el mes próximo, en el "Discoverer XVII",
en contra de las afirmaciones
anteriores hechas en el sentido
de que el simio sería puesto en
orbita en el interior del vehículo
número XVI de los de la serie
"Discoverer". El representante de
las Fuerzas Aéreas no explicó a
que se debe este retraso.

El satélite mide 2'70 metros de
largo y contiene en su interior
la cápsula que pesa 150 kilos. Si
entra en órbita como está previsto, se intentará su recuperación sobre el Océano Pacífico
cuando después de haber dado
17 vueltas en torno a la Tierra,
descienda hacia ésta a las 27 horas de su lanzamiento. ras de su lanzamiento. WASHINGTON, 13. - El ge-

neral Lauris Norstad conferenció durante 90 minutos con el presidente Eisenhower hoy, y dijo a los informadors, después, ue el no tiene intención de dimitir como comandante militar de las fuerzas de la OTAN Norstad describió sus conversaciones con Eisenhower como una "discu-sión de rutina" de temas de actual interés de la OTAN y de los EE. UU.

Al preguntarle los periodistas sobre las críticas de los periódicos británicos, con algunas sugerencias de que él fuese a dejar su puesto, Nors-tad replicó que la prensa británica era generosa en su apoyo hacia éi, con sólo dos excepciones: "The Daily Wor-ker" y otro periódico del que no quiso mencionar su titulo.

Elseñor

BRIGADA DE LA GUARDIA CIVIL Ha fallecido ayer confortado con los Auxilios Espirituales.

D. E. P.

Su esposa, Purificación Gomez Ríos; hijos, Guadalupe, Purificación y Maria del Pilar; padres, Francisco Portillo Lara y Guadalupe Cuervo Pérez; hijo político, Ramón Fernández Gómez; hermanos, Fernando y Jesús; nietos y demás

> RUEGAN una oracion por su alma y la asistencia a los funerales y a la conducción del cadáve cuya hora se anunciará oportunamente.

El Ferrol del Caudillo, 14 de septiembre de 1960.

BARCELONA, 13. — Segin "La Prensa" de esta noche, el diario suizo en lengua alemana "L'Emmentahler Blatt", ha publicado la siguiente notlela:

mentahier Blatt", ha puer la siguiente noticia:

"Una familia compuesta pot dos jóvenes esposos y la madre de a esposa decidieror, pasar una temporada en la Costa Brava, en España, haciendo vida de "came ping". Cierta mañana, la falledina apareció muerta y miento se atribuye a muerte na miento se atribuye a muerte na tural. Ante el temor de complicatural. Ante el temor de complicatural. Ante el temor de complicatural esposos decidieron envolvenes esposos decidieron envolver el cadáver con la tienda de campaña y emprendieron viaj de regreso a Suiza.

Pasaron la frontera sin compli-

ver el cautavo campaña y emprendieron de regreso a Suiza.

Pasaron la frontera sin complocaciones y decidieron hacer no che en un pueblecito francés. De che en un pueblecito francés de la cuando fueron a recoger et el cuando fueron a recoger evenículo cuál no sería la sorprevenículo cuál no sería la sorprevenículo cuál no sería la del matrimonio al comprosir su del matrimonio al composir de la decampaña y, como es na da de campaña y, como es na tural, con ella el cadáver de la anciana.

Para huir de complicaciones de complicaciones de compaña donde de la cadaver donde de campaña de campaña

Para huir de complicaciones se guieron viaje a Suiza, donde de nunciaron el suceso a la Policia Iniciadas las gestiones se da por desaparecido el cadáver, ya que se supone que los ladrones lo hecho desaparecer ante el temor de ser acusados de asesinato.

Miércoles, 14

La Exaltación de la Santa

Santos Cornelio, Papa; Cereal, Salustia, Crescencio, ni-fio; nostires

El tiempo e n España seguirán las altas temperaturas

MADRID, 13. - Informanión general: Durante el día de hoy la nubosidad ha sido abundante en el litoral catalán, en Levante, en el golfo de Cadiz y en la región del Es-

En la cordillera Ibérica se formaron algunas tormentas al caer la tarde. Las temperaturas se han mantenido ele-

Predicción válida para el dad en el litoral mediterraneo con alguna lluvia débil en su mitad septentrional. Nubes aisladas de desarrollo vertical en la cordillera Ibérica con alguna tormenta al anochecer. Nubes de evolución diurna en las sierras del interior. Cielo nuboso en la costa Sur de la Península con algún chubasco. Seguirán las temperaturas altas.

Aviso especial para barcos pesqueros y de cabotaje: Ma-rejadilla en todo el litoral con alguna marejada local. Nebli-nas o bancos aislados de niebla en el área de Ifni, en Ca-laluña y Cantábrico. Marejada con norte en Canarias y

Extremas de España: Sevilla 38 grados, León y Soria, 10. (Cifra).

Aeropuerto Central de Galicia

SERVICIOS DE "IBERIA"

(Diario, incluso domingos, con aviones DC-41.
Llegadas de Madrid, a las 12,15. Salidas para Madrid, a las

> OTRAS NOTAS DEL AEROPUERTO

cado

1111

Ayer, en el avión cuatrimo-tor de Iberia, que hace el ser-vicio regular Madrid-Santia-90-Madrid, llegaron 19 pasa-Jeros. Salieron 60.

En la tarde de dicho día y procedente de San Sebastán, tomó terra un avón AZOR, trpulado por el Capitán se-fior Entrena. Este avión despegó poco después rumbo a la base de Torrejón. En dicho avién salió el Tte. Coronel, señor López Malic.

ALMANAQUE Diario de "Música en Compostela"

creo que en este III Curso de "Música en Compostela", haya nueva oportunidad de oir las "Tonadillas" de Gra. nados, al menos fuera del ámbito recatado de la clase de canto". Esto ha sido ver. dad solo en parte. No hemos podido escuchar todas las "Tonadillas" a Conchita Badia, pero hemos escuchado dos ...una de las "dolorosas" y el "Majo tímido"... en este inesperado concierto que, ce...

Prefirio

ayer la eximia cantante. Séame permitido, pues, rec. tificar 10 dicho.

Porque Conchita Badia ha cantado ayer un recital todo lo completo que pudiera exl. girse. Lo clásico -Bach. Mo. zart, Gasparini, Bassanı, Scarlatti y Schubert... y lo español contemporáneo. In. tentar un comentario, a plena seguridad de repetirse, es una amarga obligación,



Paro sostener y garantizar el prestigio de que goza en todo el mundo Turmix se ha visto obligado a instalarse en

los espanoles

prefieren Turmix

Tambien

A partir de ahora, al adquirir un aparato Turmix, Vd. disfrutará de todas las ventajas del auténtico Turmix. No cambie sus buenas costumbres, siga

pidiendo Turmix. En cada hogar español un Turmix.

Comercial Turmix, S. A. Conde Borrell, 314-316 - Tel. 50 42 00 (4 lineas)
BARCELONA

Servicios Técnicos para la conservación de los aparatos Turmix en todas las provincias





Rechace imitaciones. Esta es la marca

que garantiza la autenticidad de Turmix

a los títulos de dividencio. Mientras que para las obligaciones su ucido nuevamente en la sesión de hoy diversos retrocesos que son abundantes entre y uno y tres en teros y que por encima afectan a tambios con 3 y medio en Banesto, 5 a Ponferrada y Explosivos y con

con 3 y medio en Banesio, de la companya de destacarse que son 4 enteros en Sniace y cinco en Minas Rif. Al cierre, el mercado mantenia pesado.

COTIZACIONES FACULITADAS POR EL BANCO ESPANOL DE CREDITO, DE ESTA CIUDAD

CREDITO, DE ESTA CIQUAD			
BANCOS		1	
Crédito Indus Exterior la la see sus	148,— 270,—	Ponterrada 225 63 P	626,—
Central 'se es see a	717,— 676,— 549,—	MONOPOLIOS	
d. Americano	280,	Campsa ass sia . Tabacalera sag geo	169,— 193,—
ELECTRICAS		NAVALES	
Langreo viesgo see see see see viesgo see see see see see see see viesgo see see see see see see see see see	183,— 140,— 175,— 198,—	C. Naval 200 204 200 Levante 200 200 Transmediterránes	123,— 117,— 162,—
Chorne see see see see se	157,— 170.—	QUIMICAS	
Iberduero Madrileña Mansa Marieña Mansa Marieña Mansa Marieña Mansa Mans	126,— 254,50 169,— 284,— 187,— 114,— 148,50 102—	Resinera on FD 500 E. Aragouesas 100 pm Explosivos on 200 pm Petroleus Hidronitro 200 and Unión Química SIDERO . METAL	170,— 156,— 256,— 566,— 118,— 282,—
ALIMENTACION Aguila AZUcarera General Ebro	415, 170, 432,	Hornos	189,— 239,— 110,— 130,—
CONSTRUCCIONES	400,	M. Metalicas ,co see	38,
II OHIOA .		VARIAS	
In. Metropolitano Ur. Metro	101,— 65,— 174,— 135,— 413,— 87,—	G. Inversiones pos Insa. Pap. Reunidas and Telefonica A for son Marconi and san are accommon and san are accommon and san are accommon and san are accommon	127, 105,— 104,— 177,—
MINERAS HIL FOIR TO ME ON THE PERSON NAME OF THE P	490,— 150,—	Sniace , , , , , , , , , , , , , , , , , , ,	138,— 220,— 156,—
A 56 40	100,000	Sest out por via see see	228,

de Orense

Durante el día de ayer continuaron las pruebas eliminatorias del I Concurso Internacional de Piano del Conservatorio de Orense, con actuación de otros nueve pianistas. Sigue siendo muy alto el nivel conseguido por los concursantes.

Hoy finalizarán, con toda seguridad, las eliminatorias, y el Jurado hará público los nombres de los concursantes que pasan a la fase final, a celebrar en Orense a partir del dia 16. THE STREET

Explosión de un buque petrolero en Venecia

VENECIA, 13. — Un buque petrolífero italiano ha hecho explosión en el puerto de Venecia, produciendo la muerte, por lo menos, a dos de sus tripulantes. Otros catorce can desaparecido y se cree que también han muerto.

El petrolero "Rosa Pellegrino" llevaba una tripulación de veinte hombres y solamente seis de ellos consiguieron saltar al agua cuan-do se produjo la primera explo-sión, que luego fue seguida de otras varias y de un incendio contra el cual tucharon los bom-beros durante dos noras y media. De esos seis, dos resultaron muertos y cuatro fueron rescatados. De los restantes, no se ha encon-trado traza alguna. — Eie, te a quien el paso de los años agranda la dimensión, como a los vinos, una cantante en la que nada resulta nuevo sino su facultad de superarse a si misma, canta, es preciso dejar constancia escrita del día, de la renova. da emoción. A mí ya nada puede sorprenderame en Conchita Badía; en ella es. tán presentes, desde sus años de aprendizaje cerca de Granados, las cualidades que adornan a los intérpretes geniales: los dones naturales ...en este caso la voz, esa voz incomprensiblemente juvenil... y la formación rigu. rosa, estilizada y profunda.

Hay otra cosa que no puede dejarse atrás, y es el he-cho del programa, compuesto por arias y "lieder" clásicos y románticos, y cancioespañolas contempora. neas. Todos conociamos ya a Conchita Badia en la musica española. En cambio, las arias antiguas, el "lied" romántico, representado en es. te caso por Schubert, con todas sus dificultades vocales, tal que en el aria de "Cherubino" de "Le Noce di Figaro", el "Si Florindo e fidele", de Scarlatti, en "Bist du bei mir", de Bach, son la prueba de contraste de la perfecta musicalidad.

Comentar la segunda par-te, seria reiteración. Baste consignar que Conchita Ba. día -- que se acompañó a sí misma las "Tonadillas" de Granados... hubo de repetir la "Nana" y la "Seguidilla", de Manuel de Falla, y una de las "Comptines" de Mompou, a más de ...en definitivo fi. nal del concierto el "lied", de Schubert, que, si no me equivoco, era uno de las se. rie "La bella molinera". Os. car Esplá, a ruego de la insigne artista, acompañó al piano su "Copilla", y Fede-rico Mompou, sus tres canciones. En el resto del pro-grama, María Teresa Balcells fué la colaboradora perfecta de la cantante, subrayando maravillosamente al piano los acompañamientos de arias y canciones, algunos de gran dificultad, con notamusicalidad y claro sentido del ritmo.

FINAL DEL CICLO DE AN.
TONIO FERNANDEZ CID

Ayer concluyeron las conferencias de Antonio Fernández Cid, sobre la canción española de concierto. Como de costumbre, la amenidad de la exposición, la gracia anecadótica, el análisis profundo y el comentario certero, fueron cualidades esenciales de esta disertación final. Ilus. tradoras, las becarias de la clase de canto, y, entre ellas, Calmen Borja, Francisca Ca. llao, Dolores Cava, Maria Paz Urbleta, Eulalia Beneroso del Río y Carmen Péarez Burías. Al piano, María Teresa Balcells. Todas y cada una de ellas contribuye. ron al éxito espléndido de las canciones programadas, de los maestros Esplá, Pa-lau, Asencio, García Abril, Rodrigo y Matilde Salvador.



Anunciandose incrementará sus ventas y su ne-gocio prosperará. Nuestra Sección de ANUNCIOS POR PALABRAS satistará ses deseos.

J. M. López Nogueira

Mentales y Nerviosas



Cantó Conchita Badía La esperanza en Dios Nuestro Padre

y II.- El horizonte de la verdad Por Fray José Isorna, O. F. M.

libro que nos ocupa. Para Marcel: "La esperanza es esencialmente la disponibilidad de un alma bastante intimamente comprometida en una experiencia de comunión para cumplir el acto que supera la oposición entre el querer y el conocer, por el cual afirana la perennidad viva cuyas prendas y prina cipios son ofrecidas simultáneamente por esta experiencia". "Una cosa he descubierto después de la muerte de mis padres ...afir. ma--- y es que... avanzamos cada vez más encorvados, más arrancados a nosotros mismos, hacia el instante en que todo quedará

encorvados, más arrancados a nosotros mismos, hacia el instante en que todo quedará sumido en el amor". Este reino futuro de amor, término de la esperanza, será eminentemente reino de comunión con Dios y con los que han creido y esperado en sus divinas promesas. "Dios ""añade Marcel" es la sinfonía que anima los miembros fraternales y maravillosos de una orquesta".

Consagra el doctor Moeller la cuarta parte de su libro a Charles Du Bos y el proceso de su peregrinación hacia la esperanza. No hay que olvidar que Du Bos, desde el punto de vista filosófico, es plotiniano y agustiano hasta la médula de sus huesos. Sin embarago evitó caer, como era de esperar lógicamente, en un pesimismo dualista. Su postura ante la vida estaba totalmente inundada de misericordia. Llegó, a través de las sombras, a vislumbrar el horizonte de la verdad. Su corazón, por caminos de luz, le llevó, como peregrino, al reino del amor, al palacio de la misericordia divina.

Otro personaje egregio en las letras de hoy y que estudia en estas páginas el doctor

Otro personaje egregio en las letras de hoy y que estudia en estas páginas el doctor Moller es Fritz Hochwalder, obrero sencillo. antes de consagrar sus aficiones al teatro. Desde el destierro de 1938 vive en Zurich. El problema central de las obras de este preclaro dramaturgo consiste en su hondo deseo de establecer el reino de la justicia y de la paz sobre la tierra. Hochwalder estudia hechos humanos, a los cuales en la tensión de los cuadros y escenas ofrece trascendencia teo-lógica. De la esperanza humana en el rei-no de Dios sobre la tierra, hace brotar gér-menes y principios de esperanza teologaj que llevan al espectador a presentir el reino de otro mundo.

Cierra el doctor Moeller su monumental obra con un trabajo monográfico, idéntico

NTERESANTE sobremanera es, igual. a los anteriores, sobre Charles Péguy, ilusmente, el pensamiento de Gabriel Mar tre poeta francés de la hora presente. En cel respecto de la esperanza, que el la forma literaria es original Péguy por su doctor Moeller explica con exactitud en este caracter litánico o salmódico que inspira recogimiento interior. En cambio, su contenido doctrinal y emocional está encendido de pasión. Después del desencanto socialista na. ció en el corazón del poeta un ansia infinita de renovar la humanidad a fuerza de esencias puramente cristianas. "Yo creo que la humanidad presente ...decia... necesita to. dos los cuidados de todos los hombres".

Dios propone nuestra redención, pero no la impone. No quiere Dios un cielo de esclavos, sino de almas libres que le amen espontaneamente por su infinita Bondad, Toda redención impuesta, esclaviza. La libertad humana es el tesoro más grande del universo. La esperanza, auxiliada del dinamismo in-terno de la libertad, siente crecer las alas hacia la juventud eterna de la vida. No importan ya las coacciones externas. los mártirios, las violencias, e incluso la angustia interior. "En una vida buena, todos los días son hermosos". Péguy, con estos sentimientos, abrió, como una rosa, su alma abatida y angustiada ante la esperanza final de la resurreción. La presencia de Dios embelleció su vida torturada, y colmó de luz eterna su oscuro sepulcro.

La "Iglesia del Silencio" sufre hoy pade. cimientos visibles similares a las angustias de estos peregrinos ---aqui estudiados--- que de misericordia. Llegó, a través de las som- recorren el camino de esperanza, hacia la bras, a vislumbrar el horizonte de la verdad. casa del Padre. Plausible idea la del doctor Su corazón, por caminos de luz, le llevó, Moeller al dedicar este IV volumen de "Lite." ratura del siglo XX y Cristianismo" a la memoria heroica de esos esforzados campeones de la esperanza, tras el silencio frio del telón de acero! Dios sigue siendo Padre amoroso de los hijos atribulados.

Y la esperanza de los hijos en el a mor del Padre será siempre la fuerza invencible que sostenga a la Iglesia en estas horas difíciles de la historia.

Charles Moeller, a través de esta formi-dable obra, acertó a poner de relieve la alta significación que la esperanza cristiana poseo en la literatura contemporánea. Con la lectura de este libro originalisimo escrito acerca de un tema que roza directamente el contenido filosófico existencial de la vida humana nos será fácil descubrir la nostalcia lectura de este libro originalisimo escrito acerca de un tema que roza directamente el mana nos será fácil descubrir la nostalgia del corazón de los hijos desesperanzados que ansian encontrar la ternura indeficiente en los brazos del Padre Celestial.

bordo Rumbo a Nueva York, Nikita la politica, cambiándose su denominación por la de "Baltika", que actualmeme tiene. Por cierto a berdo del "Batti-" Indudablemente, el sector neola del "Batti-" Indudablemente, el sector neola del "Batti-" Al Manhattan donde

ka" embarcó la famosa depor-tista soviética, Panomareva, que

en la actual Olimipada de Roma

acaba de ganar la Medalla de Oro como campeona de lanza-

miento de peso. Esta campeoni-sima representante "del sexo de-

bil", hace cuatro años recorda-rán ustedes que fué detenida por sustracción de cinco sombreros

en un comercio de modas, en

Londres; aunque, la cosa quedó en nada, pues parece ser hubo una errónea interpretación por

una de las partes interesadas, y,

como consecuencia del incidente, adquirió mayor popularidad en Gran Bretaña la deportista ru-

Kruschef ha salido del puerto de Kaliningrado, a bordo del "Bal-

Kaliningrado es el topónimo soviético impuesto a la vieja y glo-riosa ciudad germana de Koenisberg, donde Enmanuel Kant profesó su magisterlo universitarlo y escribió sus famosas obras. Pero, gran parte de la antigua Pru-sia Oriental ha sido incorporada al territorio de la U. R. S. S., a consecuencia de la Segunda Guerra Mundial; de ahi la proscrip-

ción del nombre primitivo. Tampoco el "Baltika" constituye el nombre conque fué bauti-zado el buque, botado al agua en Amsterdam, en cuyos astille-ros fué construído. Requisado por los alemanes a los holandeses, con motivo de la última conflagración universal, el barco pasó des pués a ser incautado por los ru-sos que le impusieron el nom-bre de "Wyaches!ai Molotof". Caido en desgracia Molotof, con la derrota del "grupo anti-partido", la nave fué privada de la alusión al dirigente eliminado de

Clinica de Enfermedades

Rúa del Villar, 37 - 1.º Teléf. 2236 SANTIAGO

¿Por qué Kruschef no escogió un moderno avión a reacción,
para mostrar en Nueva York los
progresos de la técnica soviética, en campaña publicitaria? Sencillamente, porque la enorme
rapidez de este medio de transporte impediria al jefe del Gobierno soviético preparar hasta
el último detalle su plan para la
batalla diplomática que habrá de
tener por marco la sede de las
Naciones Unidas, a partir del
veinte del corriente, cuando se
reanuden las sesiones de la Asamblea General de la O. N. U.

La relativa lentitud del viaje
maritimo, en contraposición al
aéreo deré tiemes

occidentales.

maritimo, en contraposición al aéreo, dará tiempo a multitud de intercambios de opiniones, para llegar a un frente común, entre los jetes de Goblerno de los paflos jefes de Goblerno de los pai-ses satélites que acompañan al primer ministro soviético, a bor-do del "Baltika". Como detalle interesante, es muy significativo que, tras dos reuniones del em-bajador norteamericano en Mos-cíi, con Kruschef, horas antes de abandonar éste la capital de la Unión Soviética, nara emprender el via je a Nueva York, hava ma-

yorquino de Manhattan, está ubicado la sede de las Na-ciones Unidas, será escenario de una de los periodos de mayor de una de los periodos de mayor trascendencia mundial, porque, al margen de la estricta actitud propagandistica rusa, no hay que descartar que se pondrá sobre el tapete cuestiones esenciales que pueden derivar en guerra o paz. Para ganar esta batalla a Rusia y sus satélites, es imprescindible una gran unidad de criterio y de acción por parte de los occidentales, porque se avecinan momentos decisivos en el palenque de las Naciones Unidas.

Si nos atenemos al desplaza-miento del "Baltika" (7.497 to-neladas), llegamos a la conclu-Obra diseñada sión de que se trata de un bu-que más bien pequeño; máxime, por Dalí robada cuando se esperaba que Krus-chef eligiría un gran navio, en función propagandistica de los adelantos soviéticos. Pero no lo hizo así, rubricando con su dedel Museo cisión, la dificultad que encierra el conocimiento del primer mi-nistro ruso, a los obesrvadores parroquial de Southampton

SOUTHAMPTON (Nueva, York) 13. — Una gran cruz de oro di-señada por Salvador Dalí y co-nocida con el nombre del "Sa-grado Coranón de Jesús", ha sido robada del museo parroquial de esta localidad. No ha sido sus-trado ningún otro objeto del

La cruz tiene una altura de 42 centimetros y contiene la ma-yor perla que se conoce tallada en forma de corazon. Estaba asegurada en 35.000 dólares. - Efe.

Cantón, 54 y Canalejas, 43 Teléfono 1213.

Visite el restaurante "FORNOS" EL FERROL DEL CAUDILLO dirigir la Casa de formación de

la Compañía de Jesús, de la pro-vincia jesuística de León (a la

que pertenecen también Galicia y Asturias) radicada en Sala-

Deseamos a nuestro ilustre pai-

Nacimientos.— Liro Vieiro Mallou, Maria José Barcala y Alejandro, Natividad Dominguez y Diaz, Manuel Blanco y Silva, Alfonso Soto y Herrero, Maria Mercedes Vila y Pérez, Maria de la Soledad Rivera y Castineiras, Maria del Carmen Quinoy y Búa, José Manuel Bartolomé y Pérez, y María Alicia Barreiro y Mosquera.

ESPECTACULOS

PRINCIPAL: "Loco por el circo".-2. Jóvenes.

SALON: "El aprendiz de millonario". - Carecemos de censura.

METROPOL: por el crimen". — 3. Mayores. "Renunciación". — Mayores.

YAGO: "Seguiré tu camino".—3. Mayores.

CAPITOL: "Sangre caliente". — 3. R. Mayores, con reparos.

AVENIDA: "Cielito lin-

do".-2. Jovenes.

Sarmacian Lieguardia

Durante esta semana estarán abiertas desde las nueve y media hasta las once de la noche, las farmaclas de: Doña Irene Regueiro Lois, Casas Reales, 10 (Animas), teléfono 1723; D. Ricardo

Agenda de l dia SANTIAGO AL DIA 13 de septiembre) Agenda de l dia SANTIAGO AL DIA

Radio Galicia El P. Díaz de Rábago, nuevo rector de los Programa para hoy

NUMEROS PRINCIPALES Ha sido nombrado Rector del 1,05: Ritmo y me'odía.
1,15: Me enseñaste a llorar.
1,30: Instantánea.
1,35: Canciones del mundo.
2,15: El tesoro de los conquistadores.

Ha sido nombrado Rector del Colegio --Noviciado de la Compañia de Jesús, en Salamanca--, el R. P. José Maria Díaz de Rábago y Pérez, S. J.

El nuevo Rector de la importante Casa de formación de los Padres Jesuitas, es santiagués de nacimiento y pertenece a una liustre familia compostelana, de gran prestigio en la región, que ha dado ya a la Iglesia otros dos sacerdotes jesuitas, uno de ellos misionero en China.

Terminado su Bachillerato en

Terminado su Bachillerato en el Colegio de Bellavista, en Vigo, ingresó en la Compañía de Jesús, y terminados sus estudios clásicos y la licenciatura en Filosofía, cursó en la Universidad compostelana la carrera de Cienclas Químicas, en la cual obtuvo b r i ll a ntemente la licenciatura. Continúa su formación eclesiás-tica en la Facultad de Teología

tica en la Facultad de Teologia de Heythrop (Inglaterra), donde obtiene otra nueva licenciatura y recibe la ordenación sacerdotal en julio de 1956.

Vuelto a España y terminada su formación jesuítica en Salamanca, regenta una cátedra de Química en la Universidad Pontificia de Comillas, donde organiza los "Laboratorios Pío XII", para la iniciación en la investigación científica. En estas actividades le cientifica. En estas actividades le sorprende el nombramiento para

Suscribase a EL CORREO GALLEGO

TORADO

En el día de hoy, a las 12 de la mañana, se celebrará en el Rectorado de la Universidad, una recepción de los Profesores y alumnos que asisten al Curso de "Música en Compostela" que con tanta bri-llantez viene celebrándose en el Hostal de los Reyes Cató-

sano grandes aciertos en la im-portante gestión que le ha sido encomendada.

DESFILE DE EXITOS PROGRAMA DOBLE

en sesión continua desde las 5 de la tarde

RUTH ROMAN y STEVE COCHRAN

en un apasionante film policíaco pleno de acción e intriga

Unidos por el crimen

La más encarnizada persecución del hombre

GINA LOLLOBRIGIDA

en la más intensa, emocionante y humana de sus creaciones

Una historia real como la vida mis.

ULTIMO PASE - 11 NOCHE -

- Programa autorizado para mayores -

La simpatia y el arte inimitable



PEPE BLANCO

LUZ al PERSONAJE

Una fantasía musical llena de lujo, humor canciones, gracia y color

Mañana

Jueves, 15 de Septiembre UNICO DIA DE ACTUACION

Teatro PRINCIPAL

calle de Pitelos Recepción oficial de las obras

Ayer por la tarde se procedió a la recepción oficial de las obras de pavimentación de la calle de de pavimentación de la calle de Pitelos. Hizo la entrega el contratista don Urbano Barros, y recibieron las obras el alcalde don Angel Porto Anido, a quien acompañaban el concejal señor Gradín, el secretario don José Otero, el arquitecto municipal don José María Banet y el oficial señor Lamas.

Lamas.

Por la Comisión ejecutiva de vecinos asistieron los señores Rivas Herves, don Ramón Méndez y el señor Troitiño. Asistió, además, el vecindario en su totalidad, para manifestar su agradecimiento por la mejora lograda.

Con este motivo hemos sostenido una entrevista con el secretario de la Comisión, quien nos ha facilitado los siguientes datos:

ha facilitado los siguientes datos:

Se iniciaron los trabajos pertienentes a la pavimentación en el año 1950, pero, por diversas causas, no culminaton en realidad hasta el presente. En enero del año actual se constituyó oficialmente la Comisión de Vecinos, presidida por el industrial don Marcelino Freire, e inmediatamente se procedió a las gestiones necesarias para la realización de las obras. El presupuesto oficial ascendía a quinientas ochenta y seis mil pesetas; pero debido a las gestiones de la Comisión se logró quedara reducido a las quinientas venticinco mil. De esta cantidad, el Ayuntamiento aportó cien mil pesetas, siendo el resto a cargo de los propietarios de la calle A los gastos anteriores hay que añadir los del nuevo emplazamiento de la fuente pública, que quedó emportada en el muralión de la calle de Concepción Arenal, y la construcción de un nuevo colector situado frente al ramal de Pitelos, para el desagüe de la zona inicial desde el Hórreo, ya que la actual instalación ofrece en esta calle muchas deficiencias.

A nuestras preguntas sobre el costo por metro inicial y la razón de que la acera sea de piedra, nos responde:

—El costo es elevado, o sea a

zon de que la acera sea de piedra, nos responde:

—El costo es elevado, o sea a razón de 1.532 pesetas por metro lineal y mitad de calle; pero la construcción es perfecta. El motivo de hacer la acera de piedra ha sido por atender el consejo de los técnicos, que nos aconsejaron lo hiciéramos así, ya que la diferencia de precio era muy pequeña y, en cambio, la difepequeña y, en cambio, la diferencia de resultado muy venta-josa. Ahora vemos que nos han aconsejado bien..
—¿Han tenido muchas dificul-tades?

—Sí, muchas. Basta el hecho de que en diez años no se pua un ahora se han presentado bastantes; pero, no obstante, han podido ser superadas.

—¿Qué nos dice de su calle?
—Que es una de las más céntricas, pues a dos minutos estatro de la ciudad; que tiene un magnífico porvenir una vez arre y en buena situación para cualdad; la Universidad está a un paso, la Plaza de Abastos, muy cerca; los autos de linea, Inmediatos, y el dia que se construya el gran edificio de la esquina a la calle del Hórreo y a la Tenencia, tendremos la entrada más grandiosa que actualmente tiene ninguna calle, si exceptuamos la Alameda.

—¿Considera usted posible esseonstrucción?

Alameda.
—¿Considera usted posible esa construcción?
—No sólo es factible, sino que es inexplicable cómo ya no está construída esa esquina, hoy indudablemente la mejor de Santiago. Si allí se construyera actualmente un gran edificio en plan de galerías, donde en un solo edificio pudiera adquirirse todo lo necesario para equipar casas y personas, se produciria un desplazamiento del comercio hacia aquela zona, que no podría evitar ni aun la inmediata construcción del Polígono de Vite, la gran obra del actual Alcalde. Por de pronto ya está en vias de construcción inmediata un edificio de cuatro plantas; se constriurá muy pronto otro edificio para industria y esperamos que no tarde en ser realidad el de la esquina, con lo que tendremos una entrada luminosa.

-Saludamos ayer en esta ciudad, en unión de su dis-tinguida esposa, a don Buena-ventura Castro Rial, catedrá-tico de la Facultad de Derecho de nuestra Universidad en situación de excedente.

-Salio para Almania Occidental, con obleto de asistir al Congreso de Ginecologia, el doctor don Manuel Mariño

IUN CANTO A LA VIDA EN EL INFIERNO DE LA GUERRA!

¡¡Un milagro de amor en una tormenta de odiosil

La más bella historia de amor en el más cruel escenario de guerra



Grandioso ESTRENO en

Autorizada mayores

Las de guardia a partir de las once de la noche corres-ponden a doña Concepción Sobrino Lorenzo, Calderería, 50, teléfono 1519 y D. Irene Regueiro Lois, Casas Reales, 10 (Animas), teléfono 1723. IIIEL ESPECTACULO MAS FABULOSO DE LA HISTORIA, EN LA PELICULA DEL SIGLO!!!

1,00: Santoral.

dores.
Diario hablado de Radio
Nacional de España.
Intermedio musical.
La novela de un joven

Voces del momento.

Programa del oyente.
Todo queda igual.
La hora esquina.
Discomanía.

5,30: Discomanía.
6,30: Una extraña muchacha.
7,00: Folklore de España.
7,15: Reportaje sangriento.
7,30: Ritmo de balle.
8,00: La cruz bajo los tilos.
8,30: Temas de la zarzuela.
9,15: Programa en cadena.
10,00: Diario hablado de Radio Nacional de España.
10,15: Música mientras cena.
10,30: Invitación a la música.

Bescansa Castilla, Toral, 11, teléfono 1619, y doña Ange-les Barreiro Vázquez, Patlo

de Madres, 12, teléfono 3354.

La obra más perfecta del genial realizador

KING VIDOR -

Autor de "El Gran Desfile" y "Duelo al Sol" Con el más impresionante elenco artístico



Productor: DINO DE LAURENTIIS · Director: KING VIDOR · BASADA BY LANDINGLA DE LEON TOLS

ES UN FILM PARAMOUNT

Un film grandioso y espectacular EN TECNICOLOR y VISTAVISION VIERNES 16 == MAGNO ESTRENO EN LA PANTALLA DEL

METRO

- Autorizada para mayores -

FUNCIONES: 5'30 tarde y 10'30 noche

SUPRIMIDOS LOS PASES DE FAVOR

IMPORTANTE

Taquilla abierta de 12 a 1 de la mañana

Si reside fuera de Santiago, encargue sus localidades al teléfono 3122

miento en el Montepio creado para los mismos, se ruega a to-dos los Industriales de los Gru-

pos citad s pasen por este Sindicato de Alimentación (Rúa Nueva 12-2.º), con la mayor urgencia posible, en horas de nueve y media a una y media, acompañados de de conceptorios.

dos del correspondiente recibo de la Contribución Industrial. — El

GRATITUD

Don Dario Romani Mariño, di-rector del Banco Hispano Ameri-cano en nuestra ciudad, que el dia 8, festividad de la Natividad

de Nuestra Señora, portó el estandarte en la procesión de la Virgen del Portal, por medio de estas líneas expresa su gratitud

a cuantas personas le acompaña-ron con vela en tan fervorose. desfile de la Cofradía.

DE ESTUDIOS

Ha salido para Madrid, con el fin de efectuar los estudios de la licenciatura de Derecho Canóni-co, don Daniel Cerqueiro Tori-

bio, hasta ahora coasjutor de San Miguel dos Agros.

OPERADA

Por el catedráaico de la Fa-cultad de Medicina, doctor Puen-te Domínguez fue sometida con feliz resultado a una delicada

intervención, doña Carmen Ma-neiro Gorrita.

NOMBRAMIENTO DE

PARROCOS

Según noticias particula-res, han sido nombrados pá-

rrocos para esta Diócesis, co-

mo resultado del último Con-

De Calo, don Manuel Lo-

De Abalo, don Antonio Igle-

sias Fernández. De El Grove, con Edmun-

De Tabeayo, don Jesús Bello Mato y de Carral, don Ra-

SOCIEDAD DE CIRUGIA GALLEGA

El sábado pasado, día 10, ha quedado constituida en

Santiago de Compostela la

Sociedad de Cirujanos Ga-

llegos", llevando la represen-tación de los cirujanos ferro-lanos los doctores Ciriquian, López de la Osa Falero, Ga-raizabal, Carreño y Couce

Dicha sociedad pretenda la celebración de reuniones científicas, congresos, etc., te-

niendo lugar en un frauro próximo la celebranción de

uno de estos Congresos el mar

co de nuestra ciudad.

curso General de Curatos.

pez Rifón.

do Noya Mougán.

món García Pena.

Jefe del Sindicato

Con creciente interés sigue celebrándose la Semana de Orientación Pedagógica para profesores de Religión Ayer disertaron los señores Gallego, Rey y Medina

Las tres conferencias de ayer, dos matutinas y una vespertina, de la I Semana de Orientación de la l'Esthalid de Orientación Pedagógica para profesores de Reigion en centros de Enseñan-a Media, estuvieron dedicadas a Reigion de la asignatura la metodologia de la asignatura la metodologia de la asignatura en los cursos tercero, primero y quarto del Bachillerato y corrieron a cargo de los profesores Gallego, key y Medina. Al final de cada una de las ponencias, se desarrollaron clases practicas, idirigioas por los disertantes, ante grupos de alumnos del Colegio "M inerva". Estas lecciones practicas, lo mismo que las conferencias, fueron seguidas con graninteres por un centenar de semanistas.

nistas.

El Dr. Gallego, docente en el Instituto "Pio X", de Salamanca, se ocupó de la didáctica de la Historia Eclesiástica y dividió su conferencia en tres partes, en las que estudió el objeto de la discuplina, las condiciones en que ha de exponerse a los alumnos del tercer curso y la metodología. Con respecto al primer punto, recalcó la necesidad de adaptarse, com en cualquier historia, a la objetividad de los hechos, sidocultar las deficiencias y evitando el peligro de parcialidad en la exposición de los hechos por un mal entendido nacionalismo. Insistió en el carácter sagrado de la Historia de la Iglesia, del que la Historia de la Iglesia, del que surge la obligación, para el pro-fesor, de tratarla siempre bajo

Sanatorio Neuropático Dr. Lois Asorey

PAZO DEL CARMEN Teléfono, 1541 Para enfermos nerviosos y psiquicos no manicomiales SANTIAGO DE COMPOSTELA Horas de consultad

De doce a dos, Consultorio, Preguntoiro,



HOY: 5-45 = 8 y 11

Un espectáculo sorprendente, de arrebatadora comicidad y deslumbrante be-

"LOCO POR EL CIRCO"

Danny Kaye (Para todos los públicos)

METROPOL

HOY: Programa doble

Desfile de éxitos Sesión continua desde 6 tarde. "UNIDOS

POR EL CRIMEN"

"RENUNCIACION" Iltimo pase, 11 noche "Unidos por el crimen" (Mayores)

SALON ILAIKI

TOY: 5-30 - 7-45 - 10-45

a Tin Tan en "APRENDIZ

> Alicia Caro (Mayores)

DE MILLONARIO"

este aspecto, dándole sentido religioso y mostrando la conexión que dentro de ella existe, a pasa

de sintesis teológicas.

Trató luego de la adaptación de la explicación a la capacidad receptiva de los alumnos e insistio en la conveniencia de que el docente haga ver a aquellos los valores por los que los hombres se mueven en la historia, proponeries modelos (las vidas de los santos, por ejemplo) y rela-cionar los acontecimientos histó-ricos con nuestra situación de hoy. En la tercera parte de su intervención dictó algunos puntos referentes al método que conviene seguir en la enseñanza y recomendó a los semanistas que
den variedad a las clases, facilten a los alumnos el acceso a
una pequeña biblioteca y hagan
con frecuencia ejercicios, especialmente gráficos, destinados a
fijar en la mente del alumno el
escenario geográfico de los hechos,

LA DIDACTIVA DE LA HIS-TORIA SAGRADA

Seguidamente disertó el canorigo lectoral, Dr. Rey Martinez, sobre la enseñanza de la Historia Sagrada. Después de una introsagrada. Despues de una miro-ducción, en la que recalcó el sig-nificado de las palabras "Histo-ria" y "Sagrada", insistiendo en la triple razón de este adjetivo cuando se habla de Historia Sa-grada (la fuente, el objeto y la dipolidad), histo una cortensa exfinalidad), hizo una extensa ex-posición del estado actual de los estudios bíblicos, teniendo en cuenta la encíclica "Divino af-flante Spiritu", de Pío XII, y la Carta de la Comisión Bíblica al Cardenal Suhard, y previno contra dos peligros que pueden dar-se en la interpretación del Anti-guo Testamento: ver en cada guo Testamento: ver en cada cosa del mismo un tipo de Cristo, o prescindir totalmente de las profecías y tipología mesiánicas de la Antigua Ley.

Establecido el estado de la cuestión, aconsejó que la ensefianza bíblica se dé de una matera progresiva, habida cuenta en todo momento de la edad y de la preparación del alumno. Pasando ya al terreno positivo, y, sin olvidar la complejidad del problema, propuso los siguientes puntos de carácter general, que ha de tener en cuenta el maestro: conocimiento del alcance del texto original de cada pasaje, géneros literarios, composición evolutiva de los libros, lenguaje según las apariencias acerca de los fenómenos naturales, hipérboles,

fenómenos naturales, hipérboles, etcétera, El Dr. Rey Martinez do-cumentó cada una de sus adver-tencias con ejemplos claros de la

EL DR. MEDINA HABLA DE
LA LITURGIA
En la sesión de la tarde habló
el Dr. D. P. Rodríguez Molina,

profesor de Teologia Pastoral en la Universidad Pontificia de Sala-

la Universidad Pontificia de Salamanca, sobre la ensenanza de la Liturgia Sagrada. Advirtió ya al princiipo que la Liturgia debe considerarse, más que como un texto que ha de aprender el alumno, como una acción viva, en la que éste debe participar. Para que esto sea posible, debe conocerla a fondo, si no queremos correr el riesgo de que su religión sea individualista, irracional y casi supersticiosa.

Se trata de un conocimiento

lonal y casi supersticiosa. Se trata de un conocimiento

le ha de darse en la cateque

liturgica, cuyo objeto, lejos del minimismo frecuente, tiene que ser exclusivamente lo esencial.

Esta información comprende va-

Esta información comprende varios puntos. En primer lugar, la Palabra de Dios y la respuesta del hombre. A este fin hace el conocimiento de la historia salvífica, de la tipología bíblica, de la conexión de la Palabra de Dios con el Sacramento, y de los signos y símbolos liturgicos.

GRAN TEMPORADA

FANTASTICA

HOY: A las 6 . 8 . 11

Eastmancolor

ROSITA QUINTANA

LUIS AGUILAR

BUTACA, 5 PESETAS

GENERAL, 2'50

(Autorizada mayores)

"Orientaciones metodológicas actuales para la explicación de la Moral Católica en el Bachillerato", por Gabriel S. Mencía, doctor en Pedagogía y profesor del Instituto "San Pío X" y de Pedagogía en la Universidad Pontificia de Salamanca.

A las once y media: "La vida religiosa y moral en un centro de Enseñanza Media", por el reverendo Sr. D. Maximino Cancela, director de la Casa Diocesana de Biercicios Espirituales.

Ejercicios Espirituales. A las cinco de la tarde: "Orien-taciones metodológicas para la explicación del Dogma Católico en el sexto curso", por el muy ilustre Sr. D. Manuel Rey Mar-

canto, con una preocupación más seria cada dia por su contenido doctrinal, por la claridad del texto y por la interpretación perfecta, que hagan del canto una vardadara considera.

verdadera oración. Lo mismo se dirá de la preparación de las oraciones, del sentido de las res-puestas que los fieles dan al sacerdote en la acción litúrgica y

de la sincronización de las inter-venciones del ministro sagrado y

de la comunidad.

Insistio por hitimo el Dr. Medina en el caracter comunitario de la Liturgia, como obra de toda la asamblea, presidida por Cristo, y exhortó a todos a que traten de dar a conocer y actuar más la conciencia de los fieles sobre este punto.

Todos los disertantes recibie-ron como premio de sus actuacio-

ron como premio de sus actuaciones calurosos aplausos. Las lecciones prácticas versaron: la del
profesor Gallego sobre "La Edad
de Hierro del Pontificado"; la del
M. I. Sr. Rey Martinez acerca de
la "Creación del hombre", y la
del Dr. Medina en torno a la
"Santa Misa". Todas ellas fueron
perfectas muestras de pedagogía.
Tanto la labor de los profesores,
como la correcta y atinada actua-

como la correcta y atinada actua-ción de los alumnos del Colegio "Minerva", resultaron del agrado de todos, manifestado en prolon-gadas ovaciones. — J. P. L.

PROGRAMA PARA HOY, MIERCOLES

A las diez de la mañana: "Orientaciones metodológicas ac-

bre este punto.

Esta última conferencia será seguida de una clase práctica.

FALLECIMIENTO DE D. BENITO VAZQUEZ OGANDO

Ayer falleció santamente, confortado con los divinos Sacramentos y amortajado con el habito franciscano, en su casa de la Bouza, ayuntamiento de Beariz (Orense), don Benito Vazquez Ogando, a los 59 anos de edad. El finado poseía un caracter ungido de delicadeza y amabili-dad, por lo cual se había gran-jeado la estima de innumerables amistales en la provincia y sobre

todo en Mejico, donde pasó lar-gos años de su vida. Sus virtudes cristianas le hicie-ron ser estimado de todos cuan-

Su afan de progreso y su deseo de perfeccionar la propia per-sonalidad y de acrecentar el bienestar social de los que le rodea-ban, lograron crear en torno suyo un cima de alegria e inumas satisfacciones, propias de cuantos conocen las nobles aspiraciones del corazón humano.

tos le trataban.

del corazón humano.

Supo tener don Benito mano
larga y generosa con el necesitado y jamás desoyo el quejido
del angustiado. Por ello su memoria será recordada amorosamente por aquellas personas que
de cerca han conocido la extraordinaria bondad de su coragón.

ordinaria bondad de su corazón. El amor del finado a su tierra natal gallega se evidenció en paí-ses extranos, especialmente en Méjico, en donde realizo una la-bor admirable de protección y ayuda a los conterraneos que a él se acercaban en busca de orientación y sanos consejos pro-

fesionales.

Dios Nuestro Señor bendijo el fruto del sudor de las manos laboriosas de este ejemplar caballero, otorgándole riquezas y bienes terrenos de los cuales don Benito sabía desprenderse con facilidad y corazón liberal en beneficio de los pobres y de obras asistenciales de caridad cristiana, Acertó a fundar su hogar modelo, cifra de autenticas virtudes delo, cifra de auténticas virtudes evangélicas. Hoy sus deudos llo-

ran su ausencia definitiva en desconsolada soledad. A su afligida esposa, a sus hi-jos, especialmente al R. P. Isaac Vázquez Janeiro, franciscano y profesor de Historia en Santiago; al Rvdo. D. Manuel V. Ogando, sacerdote y médico, y demás fa-millares expresamos puestro senmiliares expresamos nuestro sen-tido pésame.

Rogamos a nuestros lectores una oración por el alma del ilustre finado. — P. I.

Suscribase a

Dr. A. AMIGO

CIRUGIA

CORAZON - PULMON - BRONQUIOS Traumatismos de Torax - Cirugia de Mama Arterias - Venas (Varices)

Ramirez Telét. 3131 SANTIAGO

Educación Nacional,

A las once y media de la mañana de ayer emprendió el viaje a Oviedo, dando por terminada su breve estancia en Compostela, el ministro de Educación Nacional, Sr. Rubio. Le acompaña su colaborador en aquel Departamento. señor Tena.

Acudieron a despedir al Ministro el Rector de la Universidad, don Angel Jorge Echeverri, los decanos de las distintas Facultades y un grupo numeroso de profesores de la Universidad y de otros Cen-

El Ministro de Jasticia complimentó al Cardenal

Anoche a las ocho procedente de La Coruña llegó a Santiago en automóvil el Ministro de Justicia señor Iturmendi acompañado de su ser cretario particular.

El objeto de la visita del Ministro fué el cumplimentar a Su Eminencia Reverendisima Dr. Quiroga Palacios con quien conversó en el Pa-

lacio Arzobispal.

El Ministro antes de abandonar Composteia se personó en la Catedral orando ante

el Altar Mayor y en la Crípta. Una hora después regresó a La Coruña.

VISITA PASTORAL

El día quince de los corrientes, el Obispo Auxiliar doctor Nóvoa Fuente comenzará la Visita Pastoral a las parroquias del Arciprestazgo de Santa Cruz de Ribadulla, para terminarla a finales del mes

PIDA HORA

TRATAMIENTO BELLEZA

Droguería CERVANTES

Gacetillas locales

EL RECTOR DEL SEMI-NARIO, EN SAMOS

Se encuentra en Samos el Rector del Seminario Conciliar don Manuel Capón Fer-nández, Canónigo Maestres-cuela, quien predicará en la solemne función de la reaper-tura de aquel Monasterio, que tendrá lugar hoy.

APLAZADA LA REUNION DE LA COMISION MUNI-CIPAL PERMANENTE

Fué aplazada para el jue ves, la sesión de la Permanente del Ayuntamiento que estaba convocada para ayer.

EN FAVOR DEL CLUB SANTIAGO

Llegó de Buenos Aires el santiagués don Angel Iglesias, jugador que fué del Club Santiago, quien se personó en el local social de aquella Sociedad, en donde hizo entrega de un balon. Ofreció otro donativo, cooperando al esfuerzo de la resurrección del Club Santiago.

EL DISCURSO DE APER-TURA EN EL SEMINARIO

El discurso de apertura del curso académico en el Semi-nario de esta Diócesis, lo leerá el profesor de Humanidades en el Semirario Menor de Belvís, don Manuel Igle-sias Pérez, Versará sobre "La música en la formación de los seminaristas".

> EXAMENES EN EL SEMINARIO.

Los días 21 y 22 de este mes tendrán lugar en el Seminario Conciliar los exámenes para proveer cincuenta becas de estudio para el próximo curso académico.

EL PRESIDENTE DE LA F. E. F.

El día 21 visitará Compostela el presidente de la Federación Nacional de Fútbol, doctor La-fuente Chaos.

SINDICATO COMARCAL DE ALIMENTACION

Detallistas de Ultran arinos, Co-messibles y Abacerías

Al objeto de confeccionar el Censo de los Industriales de los Grupos de Detallistas de Ultra-marinos, Comestibles y Abace-rías, para proceder al encuadra-

Telétono, 1175

PERDIDA. Reloj pul-

sera señorita. Tra-yecto Algalia de Arri-ba a Cervantes. Rué-gase devolución, Al-galia Arriba, 16. Se

TRASPASASE local

amplisimo, calle Hórreo; propio Exposición, Oficinas, Banca

Almacén, Garaje. In-

formes, QUINPA Plaza Universidad.

TRASPASO bar sitio

céntrico, buena clien-tela, poca renta. Infor

mes en esta Adminis-tración. — Santiago

30.000 kilómetros. Ul-

tima Serie. Tel. 1249. Ferrol. Bar Magalla-

TRASPASOS

DENUNCIA CONTRA DOS INDIVIDUOS

Por la Comisaria de Policia se practican diligencias para localizar a dos individuos que, en la madrugada de ayer, maltrataron y le quitaron una cartera que contenia algún dinero, en un bar del sector del Pombal, a Arturo Vázquez, quien reclamó el auxilio del guardia municipal don Manuel Gianzo Rouco. Este pudo localizar a los des individuos. do localizar a los des individuos trato de detenerlos, pero blandiendo cada uno una navaja se dieron a la fuga, dejando una bolsa, que contiene varias pren-

El guardia con el agredido, for-mulo en la Comisaria de Policia la correspondiente denuncia. LESIONADOS EN ACCIDENTE

Han sido asistidos en el Sana-torio del Dr. Echeverri: Enrique Cid Alvarez, de 20 años de edad, con residencia en Vigo, que resultó lesionado cuando estaba jugando un partido de fútbol, presentando esguinee con arran-camiento de fibras del ligamento lateral externo de tobillo derecho, habiendo sido pronosticado de leve su estado.

-Dolorer Coto Rial, de 60 años de edad, con residencia en Teo (Coruña), que al caer de un carro se produjo fractura bimaleclar, expuesta, con lupxación de la cámara proximal del tobillo iz-

quierdo, siendo prorosticado de grave su estado.

—Alfredo Nogueira Pena, de 9 años de edad, con residencia en La Estrada, que al caer de su caballo, so produis fractir de su caballo. ballo, se produjo fractura supra-

nos grave. —Francisco Ameneiros Delgado, de 15 años de edad, con residen-cia en Santiago, que a' caer sobre el pie derecho, presentaba frac-turas de la extremidad del primer metatarsiano y de la distal del segundo, antepiá derecho, menos grave.

SANATORIO

DEL

Prof. Dr. JORGE **ECHEVERRI**

Especialidad: Huesos, Músculos, Articulaciones Vasos y Nervios Telf, 1341 SANTIAGO

5-30 - 8 - 11

DIA ESTUDIANTIL

Ultimas exhibiciones de la magnifica película SANGRE CALIENTE"

Cinemascopio Tecnicolor Cornel Wilde Jane Russell

Sensaciona lreposición de la extraordinaria pelicula "SEGUIRE TU CAMINO" Una creación asombrosa de los formidables astros O. W. Fischer

Anouk Aimee

(Autorizadas para mayores)

COMPRA - VENTA

SANTIAGO

GABARDINAS últimos modelos de ar tesanía a precios de fábrica, en Hispand Inglesa de Confecciónes de Mugardos Desde 500 pesetas en adelante.

FERROL

ropas y objetos usados. Avisando paso a domicilio. Canalejas núm. 142. Tel. 2506.

COMPRO mueble

SE VENDE despache nuevo, buena made-ra, muy buen precio. Razón: María 94-1.9--

MAQUINAS ESCRI-BIR. Nacionales y ex-tranjeras, facilidades pago. Calle Sagasta, 14. - Ferrol.

FINCAS

VENDO pisos nuevo bajo industrial, exen de contribució: Informa Libres. Pardo Bajo, 17-3.9-

TRASPASOS

TRASPASO por ausen tarme abacería, sitio centrico, buena clien-tela. Informes esta Administración. - Fe

OFERTAS Estos anuncios se reciben en las agencias de publicidad y en las SENORITA OUTEI-RAL. Profesor: corte y confección. Sistema "Marti". Clases do-micilio. Razón: Fie-zuela Fonseca, 7.— Santiago. administraciones de nuestro pe-

Hasta 15 palabras, 6 pesetas. - Cada palabra más 50 céntimos

ALQUILERES

SE ALQUILA piso en Curros Enriquez, 27. primero. — Santiago.

SE ALQUILAN máquinas de escribir. Viuda de Romar. Calvo Sotelo, 17. Te-léfono 1203. Santiago.

DEMANDAS

OPORTUNIDAD. Se necesita oficiala cor-setera. Razón, LEILA ESPANOLA S. A. Pajonal.

ENSEÑANZA

SE NECESITA LI cenciado en Ciencias para clases Bachille-rato. Buen sueldo. Inman en Teléfono 3538 Santiago.

PINCAS

GRAN OCASION! Véndense fincas edi-ficables próximas a la Saconia. Informes Quinpá, Plaza Uni-versidad, 3-1.

SE VENDE casa Tras

VENDO ¡Urgente! casa - quinta cerca Santiago. Algalia de Abajo núm. 23.

Santa Clara, núm. 7. Verla de 10 a 1 de la

tarde; para tratar en

SE VENDE lugar acaserado con huer ta, 25 ferrados labra-

dío, 5 prado, 75 mon te y un molino, pro-ximidades Campo Aviación. Informes: R. Santiaco Pedro, 123.

CASA NUEVA Almá-

ciga. Dos viviendas libres, huerta, agua, luz. Véndese buen precio. Teléfono 2014.

VENDESE casa nue-

va libre, cerca Casa Ejercicios, bajo, piso y huerta. Razón: Cal-

Santiago.

Santiago.

VENDESE casa nueva construcción con huerta en Fuente del

riódico en El Ferrol (telét. 4089) y Santiago (teléfono 1427)

SE VENDE la casa número 11 en Rúa

Ouro, Razón: Huer-tas, 49-1.º—Santiago.

San Peoro, un piso libre. Razón: Rúa Nueva, 17-1.9 - Santiago.

PFRDIDAS

PERDIDA perro cas-

taño. Ruégase devo-lución en la Raíña, cará. - Santiago.

BOLSA REGIONAL DEL AUTOMOVIL

AUTOMOVILISTAS El autorradio con transitor y sintonía electrónica busca, eli-ge y fija por si solo la emisora que usted desee escuchar. Co-mercial Mateo. Placa del Toral, 1. — Santiago.

SE VENDE coche Plimount, servicio público, trabajando, con todos los derechos. Informes telé-fono, 2529. — Ferrol.

plazas, carrozada me-tálico, a pagar mil Razón: Teléfono 1832 Ferrol.

ESTOS ANUNCIOS se reciben en

QUINPA PUBLICIDAD Plaza Universidad. - SANTIAGO.

Huyendo de las divagaciones

Sin establecer en estas li-

neas divagaciones, queremos

de entrada, dedicar unas pa-

labras de elogio para el con-

junto que el domingo evolu-

cionó sobre el césped de Santa Isabel, en el partido contra el Gran Peña de Vigo, que conoció la derrota ante la improvisación de sus riva...

go, y principalmente el gran

contingente que acudió en la

caravana motorizada a Rian...

jo, fué a Santa Isabel -- y nos-

otros pasamos por igual cri-

el reflejo de la tranquilidad con que jugó el Ferrol frente a su rival, evidentemente inferior y

que aun dos dias antes del en-cuentro, tenia la plantilla míni-ma de jugadores sin cubrir; pe-ro esos goles no pueden ser, eso

de ninguna manera, la prueba de una potencialidad que habra

que demostrar, cuando enfrente se plante un adversario de más envergadura y con mayor fuerza de equipo que el entusiasta Fla-via de Padrón.

No todos van a ser "ratones" a lo largo de la Liga, aunque estemos convencidos de que el Ferrol debe librar con tranquilidad

sustituir al genial Di Stéfano

cuando a este le pesen demasiado los años y el enorme es-fuerzo de todos ellos, y con Vicente ahora, el club cam-

peón de ¡Mundo puede aguar-

dar el desarrollo de la Liga

con optimismo. Con esperan-

zas de éxito. Aunque por to-

dos los confines de España le

esperen, con más deseos de

victoria que nunca, por cul-pa de sus continuados y fan-

tásticos éxitos internaciona-

les, equipos que poseen tam-bién una gran categoría. Y

que conocen a fondo sus ca-

racterísticas. Pero ésto, a fin

de cuentas, no hará sino mul-

tiplicar la emoción, el interés

y hasta la calidad de la Liga.

Con lo que saldrán ganando los aficionados. Y el fútbol

RAMON MELCON, juior

"Europa Press"

Hemos oído decir en alguna samblea deportiva, que el deporte en Santiago de Compostela no está a la altura de la categoria de nuestra ciudad, que en otros aspectos de la vida, su fama y prestiglo, son mundialmente reconocidos, y que por otro lado, el censo de población que tiene en la actualidad le permitiria contar y sostener económicamente con organizaciones de más envergadura en el fomento y práctica del deporte.

Atento a estas manifestaciones

Atento a estas manifestaciones axiomáticas, yo quisiera echar mi cuarto de espaldas en pro del fomento del deporte compostelano, sin que para ello me guíen otros fines que la sana espiración.

sin que la sana aspiración y de-fines que la sana aspiración y de-seo de ver a Santiago de Com-postela, figurar en los calenda-rios deportivas nacionales, en el

lugar que por su prestigio de gran ciudad le corresponde.

Quiero referirme en esta disquisición de hoy, al fútbol; ese deporte electrizante, tan bello en su conjunto y tan arraigado en nuestra Patria, que tantos beneficios económicos. físicos y mora-

aporta a la humanidad. De

porte de multitudes, que al principio no entendemos y hasta casi llega a aburrirnos, pero que a

medida que vamos conociendo las

reglas por las que se rige y las características de su práctica, nos

en general.

Vicente, otro gran fichaje Nota simpálica del Real Madrid

"Conozco la clase de Domínguez, Bagur y Alonso, pero lucharé por merecer la titularidad

Ha comenzado la Liga de 1960-61. El Real Madrid, favorito una vez más para el título junto con el Barcelona y, posiblemente, también el Atlético de Madrid, el de Bil-bao e incluso el Sevilla y el Valencia, no quiere iniciar el torneo sin tener su plantilla bien completa. Así, tras la incorporación sensacional del sueco Simonsson, los blancos madrileños han logrado ahora otra ficha de categoría: la del guardameta españolista Vicente. Ya es jugador del Real Madrid.

-¿Confiabas en venir a

-Se había hablado mucho ultimamente de tal posibilidad, pero yo no sabía lo que iba a suceder. Me limitaba a aguardar el desarrollo de los acontecimientos.

-¿Supones tu venida a Ma drid una mejoría económica para ti?

Vicente no parece dispues-to a citar cifras. Ni a hacer comparaciones. Se limita, son riente, a decirme:

-Soy catalán, de Barcelona, y estaba encantado en el Español, junto a los mios. Sin embargo, fichar por el Real Madrid es algo que se desea

-¿Por su prestigio depor-tivo o por su generosidad? -sigo atacando por derecho.

EL MADRID ES SIEMPRE EL MADRID

-Por ambas cosas. El Real Madrid es siempre el Real

-Tu eres un jugador de alta cotización. Has sido internacional ya varias veces con el equipo B y suplente en otras varias del A. Todo ello significa que el Real Madrid te ha fichado para algo más que para aburrirte en la gra-da, como reserva. ¿Confías en arrebatarle la titularidad a

-Domínguez es uno de los mejores porteros que juegan en España. Y creo que está en forma magnifica. No me será fácil alcanzar la titularidad, pero lo intentaré.

-¿Temes no estar lo suficientemente entrenado para buscar pronto esa titularidad que deseas?

-No; entrenado estoy a fondo. Ultimamente, tras las sesiones primeras de la temporada, he jugado varios partidos internacionales con el Español fuera de España. Y me be encontrado muy bien.

-¿Te apena haber abandonado el Español, tras tantas temporadas de titular indiscutible alli?

-Quiero al Español y estoy muy agradecido al comportamiento de sus directivos, sus seguidores y sus jugadores para conmigo. Sin embargo, estoy muy contento de pertenecer ya al Real Madrid

-¿No acusará mucho el Español tu marcha?

-Los españolistas tienen un gran portero en Joanet, el que fué campeón del mundo de juveniles, en Alemania. No creo que me echen demasiado de menos.

VEINTIOCHO ANOS

Quiero conocer la edad de Vicente. ¿No será un jugador demasiado veterano ya para el Madrid?, me ha preguntado cirto amigo. Pero no. Vicente es joven todavia. mismo me confiesa su edad.

-Tengo veintiocho años. Creo que es una buena edad para cualquier portero. Todavia confio en que pueda jugar muchas temporadas más. -¿En el Real Madrid ya siempre?

-Esa seria mi ilusión, -¿Qué pasará si, con Dominguez, Bagur y Juanito Alonso por delante, Miguel Muñoz te deja' en la banda

una y otra semana.

—Mi moral cs muy gran-da. Cuando fiche por el Es-

pañol, hace muchos años, re-cuerdo que estaban ya en el equipo figuras como el frances Domingo, Trias, Soler y otros. Pese a la categoria indiscutible de todos ellos, jamás me desmoralicé. Esperé mi oportunidad y cuando se me presento, consegui aira-

parla firmemente. -Simonsson -le digoacaba de regresar a Suecia para recoger a su familia. ¿Tendrás tú también que volver a Barcelona para reali-

zar la misma operación? -No -se sonrie-; yo soy soltero. No tengo que ir por ninguna clase de familia.

INTERNACIONAL "BE"

Vicente, internacional y a varias veces con el equipo B, como cité al principio, ha sido en los últimos años uno los porteros más solicitados por la aficion española para jugar en la seleccion A. -¿Te apena no haber lo-grado jugar nunca con el primer equipo español?

--Ha habido momentos en que estaba seguro de que me alinearian, pero no tuve suerte. De todas formas —le veo animado de verdad, seguro de si mismo—, todavia no he perdido las esperanzas. Ni mucho menos.

--¿Cuales son para ti los mejores porteros españoles? -Hay muchos excelentes. Por ejemplo, Ramallets, Carmelo, Dominguez, Araquis-Pesudo, Mut, Pazos, Alonso, Bagur y otros varios España siempre ha tenido grandes guardametas.

—¿Qué hará el Real Madrid en la próxima Liga? -Todos los equipos se es-

tán preparando a fondo. Creo que este campeonato será duro para todos. Claro que el Madrid tiene un equipo fantástico y puede alcanzar el título. Me entusiasmaria proclamarme campeón de Liga en mi primera temporada como jugador madridista. campeón de Eur

LA "VI COPA DE

EUROPA"

-El Real Madrid es capaz de conquistar por sexta vez el título. Es un torneo dificilisimo pero al que ha cogido admirablemente el aire.

-¿Pensabas tú que la últi. ma Copa Europea iba a ser también para el club blanco, o creias que la ganaria el Barcelona, entonces en gran forma?

-El Real Madrid sabe ju-gar este torneo. Su partido contra el Barcelona, en campo azulgrana, fué una exhibición maravillosa de clase, de entusiasmo, de potencialidad. —¿Qué te ha dicho don San tiago Bernabeu en el mo-mento del fichaje?

-En broma, nuestro pre-sidente, muy serio, ha pronunciado estas palabras, cuan do estaba estampando ya la firma: "Me comprometo a que no me marquen ningún

 —Algo imposible, claro...
 —Esa seria la ilusión de todo portero. Claro —la risa de Vicente se hace contagiosa--, que eso no hay quien

El Real Madrid no pierde el tiempo. Con Simonsson, que, como Pepillo, éste tam-bién en gran forma, puede

Absoluta garantia

CASA SIGMA | Sagasta, 14 - FERROL

balón con que jugaron el Real y el Atlético lo tiene un socio de ambos clubs

MADRID, 13. - La nota más simpática del partido Atlético de Madrid - Real Madrid, celebrado el pasado domingo entre los "eternos rivales" en el Estadio Metro-politano, ante más de ochenta mil acalorados y calurosos espec-tadores, corrió a cargo de uno de éstos, a quien acompañaba una hija suya de pocos anos de edad. Se trata de don L. M. y su

pequeña Lucy.
El aficionado, doblemente interesado por el desarrollo del partido, tanto por la marcha del marcador en su incierto tanteo, marcador en su incierto tanteo, como por su deportiva división de opiniones puesto que es un asiduo abonado, cotizante, del Madrid y del Atlético, presenciaba anhelante la última jugada del partido en la que el balón salió hacia el graderio fuertemente impulsado por Herrera; el espectador com afén da protección pectador, con afán de protección física de su retoño, "blocó" la pelota y a la par que paraba el golpe que parecía destinado a la niña, se hizo con un recuerdo de éste para el memorable partido entre los dos clubs de sus ilu-siones, pues, en la euforia del

va cautivando poco a poco hasta hacernos incondicionales adeptos. Al mismo tiempo, elijo este te-ma, porque es el obligado de ac-tualidad que pudiera venir como anillo al dedo para los fines que

me propongo.
¡El fútbol! Aun conservo en la retina de mis ojos el espectáculo deportivo de esta modalidad que presencié en el Estadio de Santa Isabel el pasedo devripos de significación.

Isabel el pasado domingo, día 11, del cual hube de dar cuenta a

nuestros lectores en las páginas deportivas de nuestra Prensa vespertina del día 12. Es una pena que el verdadero aficionado, del cual existe un contingente bastante considerable en nuestra ciudad,

considerable en nuestra ciudad, no haya querido presenciarlo, quizás por motivos que no vienea al caso analizar aquí. En él, vimos un equipo que todos creíamos reducido a la rada, sin preparación, con sólo dos deficientes entrenamientos, sin contar con el número suficiente de jugadores, a sólo cuatro días de su primer salida a la palestra, ese puñado de jóvenes deportistas cien por cien, toman la consigna de seguir adelante pase lo

signa de seguir adelante pase lo que pase y saltan al campo de juego, con aquella ilusión, aquel anhelo de triunfo, dárdonos una

lección estupenda de todo lo que es necesario hacer para que no desaparezca lo que tan profun-

trofeo deportivo de gran valor.-

Ganar al Flavia de Padrón por doce goles, no es ninguna sor-presa; sorpresa sería, si el resul-tado fuese corto y mucho más, si se quedase en un dos-cero, tan consolador en otros tiempos. Los doce goles del domingo son

damente se lleva dentro del pe-cho; y con todos los agravantes, faltos de compenetración tan ne-cesaria en estos casos, e incluso sin preración físifa, en fin, con to-dos los elementos en entre.

dos los elementos en contra, hasta con la opinión pública, que daba

como seguro vencedor a su rival, en un derroche de energia y entu-siasmó, se alzan con la victoria; victoria que constituye el justo y

victoria que constituye el justo y adecuado premio a su comportamiento deportivo. ¡Qué satisfacción, señores! ¡Qué mezcla de amargura y alegría se apreciaba en los semblantes de aquel puñado de jóvenes deportistas! Amargura, por que se dan perfecta cuenta del olvido e indiferencia en que los tienen sumidos aquellas entidades comerciales que parecen desentenderse de esa obligación moral que a ellas corresponde, de ayudarles ya que ellas pudieran ser al lin de cuentas las que pudieran beneficiarse, y alegría, porque han tenido ocasión de demostrar que aun existe en Santlago de Compostela materia prima excelente para la dificación de ses reconsideres.

edificación de ese rango depor-tivo a que al principio me re-

No obstante, conviene hacer

constar que cierta clase de semi-

constar que cierta chase de semi-llas no son aptas para todos los terrenos, y así, me voy a permi-tir relatar un hecho que ocurrió durante el transcurso del parti-

do del domingo: Surgió la es-pontaneidad generosa de un in-

dustrial de esta plaza, que acer-cándose a los micrófonos del sis-

tema de amplificación allí insta-lados, anunció el ofrecimiento de

donación de un magnifico espe-jo de grandes dimensiones, pro-

ducto de la casa de la que es propietario, al jugador que mar-case el primer gol del segundo tlempo, suponemos que estiman-

do el agotamiento de nuestros jugadores, estimularles de esta

forma a seguir su comportamien-to durante el primer tiempo; por cierto que fué Moreno el autor de dicho tanto y por consiguiente el premiado con el espejo.

Me pareció gracioso oirle decir,

que puesto que lo que el fabrica-ba eran lunas y espejos, que esto era lo que podría aportar en be-neficio del Club.

Yo, sinceramente, deseo que es-

te botón de muestra no calga en la indiferencia y agradezco como

buen aficionado, de todo corazón, el gesto de este industrial. Bue-

no, el caso es que aun cuando hay que estimar este gesto digno

de todo encomio, me permito su-gerir a aquellos que quieran se-

cundarle, que es mucho más efi-caz que los premios se hagan al conjunto de jugadores y no a uno determinado, puesto que todos de-ben ser uno y uno debe ser para todos

triunfo por parte de los atléticos, y dentro de la pesadumbre madridista por la derrota, nadie, ni el equipo arbitral siquiera, se acordó de que los dos puntos en litigio habían estado tanto en el ánimo de los actores del partido, como en el del balón, que en un acto simpático quiso ir a parar a manos del neutral aficionado. Este lo depositó a su vez en manos de la niña, y hoy lo conservan en su domicilio como un trofeo deportivo de gran valor.

les, por el tanteo de tres a uno. Improvisación, com o conscuencia de la razón que esos muchachos, no han es-tado sometidos a los entrenamientos necesarios. En cuatro días anteriores al partido, hubo dos gratas consecuencias, la solución de la crisis del Club Santiago y, a marcha forzada, la composición del equipo, con los correspondien-tes fichajes pero con una orl-ginalidad nunca registrada en el Club. Es decir, que los ju-gadores, los que jugaron y los que quedaron en la banda, son accionistas. El público, bastante escaso a causa de las ecursiones ve. raniegas que hubo el domin-

DOMINGO, EN FERROL

yendo en la derrota del San, tiago. No se podía pronosti. car otra cosa, pero, en el fut. bol, no hay enemigo peque.
ño, y en esa tarde, quiza por
el influjo del compromiso de
ser accionista los jugadores, y
teniendo en cuenta otra más poderosa razón; el amor pro-pio de vencer la indiferencia de los descreidos, el Santiago jugo de tal manera, que cuan. tos estábamos en el Campo frotamos las pupilas, por si lo que vehíamos era un grato espejismo, que más tarde, en el exceso del mismo, diese al traste con la realidad. El San. tiago, con esos valientes mu-chachos, al unisono, jugaron con tal voluntad, con tan extraordinaria moral, que los vigueses quedaron sorprendi.
dos. Les habían informado que sus rivales serian un ene. migo fácil. Sí, sí... El público se dejó llevar por el juego de sus rapaces, y en premio a lo que llevaban a cabo en el cesped, buen fútbol y tirar para adelante, les dió sus acla maciones, recuperando la fe en ellos.

Buen debut el del Santia. go el domingo en Santa Isa. bel. El resultado, venciendo por coraje, por juego y por santiaguismo al Gran Peña. expresa mucho. Para el día en que haya el partido en Santa Isabel contra el Ferrol, la afición deberá acudir en masa. Si uno fuera algulen en la directiva, pediría que este homenaje a los jugadores del encuentro fuese dedicado en Santiago, porque en este encuentro ha de verse una nue. va demostración del interés de esos rapaces, que han lle. gado al final del encuentro agotadísimos, pero con una moral inconmensurable. Ha. bían realizado la hazaña de ganar, contra viento y marea. Y en ellos la euforia, les galvanizará para nuevas prue-bas de afecto, en homenaje a la afición compostelana.

Nuestro comentario al partido del domingo en Santa Isabel, es una felicitación al sacrificio de los jugadores. Ahora si que sabemos que cuando hay amor propio, se puede vencer a un Goliat. JESUS REY ALVITE.

SANATORIO

rrol debe librar con tranquilidad el trance del torneo.

Cuando hayan pasado por el Estadio, un Lugo, Turista, Vivero, Santiago y el que ahora va a ser rival local, el Arsenal, entonces hablaremos. De todas formas, repetimos, el Ferrol figura como muy superior a los demás equipos per la como muy superior a los demás equipos per la la la como muy superior a los demás equipos per la la como muy superior a los demás equipos per la la como muy superior a los demás equipos per la la como muy superior a la

pos que integran el grupo; pero también los son en su categoría el Real Madrid, Barcelona..., y elguna vez les dan los "sustos" de rigor que ofrece la ilógica del futbol. No juega el domingo el Ferrol, por corresponderle descanso. Lue-go irá a Santiago, por dos pun-tos positivos; esto sobre el papel,

KINSO

tuttol jugará contra de lisboa

MADRID, 13. — En avión especial y procedente de Barcelona, ha llegado a Barajas, a las 18'30, la selección catalana de futbol que mañana se enfrentará a la selección de Lisboa en partido internacional amistoso con moti-

vo de las Bodas de Oro de la Federación Portuguesa.

Viajan en total 14 jugadores, procedentes del Español y Barcelona. Evaristo, Segarra y Argilés, los dos primeros del Barcelona y el segundo del Español lona y el segundo del Español, no han podido integrar la selección catalana por encontrarse le-

Minutos después de haber llegado a Barajas, emprendieron nuevamente viaje a Lisboa. Alfil.

Vejiga y Próstata Teléfono 1304

General Pardifias, 1 Santiago de Compostela

Juan García filgueira

Instalaciones de Fontaneria y Calefacción con materiales ROCA

Coruña. 26. — Telf. 1753 FERROL

para el próximo curso académico.

Canalejas, 171

Teléfono, 1598

PLISADOS TINTORERIA «IDEAL» FERROL

"La Pilarica"

(La Reina del Vestir) Le presentara esta temporada los más nuevos surtidos en trajes de todas clases, americanas, pantalones, jerseys, chaquetes, camisas, infinidad da prendas de señora, caballero y niños con sus pastara interesantes que Hamarán su atención. Una sola visita le hastara para convencerse de nuestra oferta.

CANALEJAS, 34

CANALBJAS, M

ICARO

CIRUGIA EL FERROL

bo vencedores ni vencidos, y que terminó con igualada a dos goles,

S. D. LIBUNCA, 2-GALICIA DE CARANZA, 2 Cmo ya habiamos anunciado, n la mañana del domingo se llevó a cabo la inauguración del campo de deportes de San Juan de Filgueira, cuyo terreno ha si-do generosamente cedido a la So-ciedad Deportiva y Recreativa "Libunca" por la Caja General de Ahorros, para la práctica del futbol en la nueva etapa de reaparición de tan popular club, a cuya Directiva, al igual que a la Junta rectora de la entidad donante, felicitamos cordialmente.

Previa hendición del acempa por

Previa bendición del campo por el señor cura párroco, D. Antonio Pena, y entrega de sendos ramos de flores a la madrina del equipo, la gentil y bella señorita Alicia Piñeiros, por los capitanes de los e q u i p o s contendientes, dió comienzo el encuentro que estuvo en suma competido y deporti-

Todos los tipos

Todos los modelos

CONTADO Y PLAZOS

termino con igualada a dos goles, siemo conseguidos los del Libunca por el extremo derecha Gabirlel, y los del Galicia de Caranza, por Loureiro y Yáñez, aplaudidos todos ellos por el numeroso público asistente.

La labor del árbitro, Eugenio Lorenzo, del colegio comarcal fue realizada a plena satisfacción de unos y otros. Las alineaciones

tunos y otros. Las atineaciones fueron las siguientes.

LIBUNCA S. D. — Soto; Agenjo, Santi, Sánchez; Miguel, Rodriguez; Gabriel, Antolin, Vituco, Freire y Veiga.

co, Freire y Velga.

GALICIA DE CARANZA. —
Dopico; Ricoy, Juan, Eliseo;
Tenreiro, Yanez; Laureano, Orizales, Loureiro, Seijas y Nicolás. ENCUENTRO AMISTOSO

EN CASTRO

U. D. CASTRO, 0 - GALIANO, 2 Se jugó en Castro un encuentro amistoso en preparación para la próxima temporada entre los

la proxima temporada entre los equipos arriba citados, que resulto muy interesante y muy bien jugado por ambos centendientes, notándose cierta superioridad del equipo vencedor más veterano, que supo imponer tal condición, por lo que su victoria podemos catalogarla de justa.

te alineación:
Lucho; Maño, Burgos, Manolo;
Luis, Segarra; Manoli, Azpeitla, El Gallano presentó la siguien-

Doctor Manuel Garaizábal Bastos

Telefono 1730

Durante el presente mes tiene abierta la matricula

Telétono, 2415

PARA LAS FIESTAS DE VERANO

THE PARTY OF THE P

LUGO, 13.-Doscientos se-

minaristas de la Diocesis de

Mondoñedo-El Ferrol del Cau

dillo han asistido al último

turno del campamento "José

Luis de Arrese", que el Fren-te de Juventudes de Lugo tie-

ne instalado en Santiago de

Reinante. Durante el curso,

de veinte dias de duración los

seminaristas, además de las

enseñanzas propios de los

campamentos siguieron un

curso de liturgia y otro de

cinematografía. Después de

las proyecciones se celebraron

coloquios en relación con los

valores morales, políticos y

educacionales de la cinta pro-

LA RECONSTRUCCION DE LA IGLESIA PARROQUIAL

DE BRETONA

LUGO, 13.-El Obispo de la

Diocesis de Mondoñedo-El Fe

rrol del Caudillo, doctor Ar-

gaya Goicoechea, ha asistido

a la inauguración de la vie-

ja e histórica iglesia parro-

quial de Bretona, monumento

nacional y antigua sede epis-

copal, que ha sido reconstruí-

da y reformada. Con este mo-

tivo, el prelado asistió a una

función religiosa, en el curso

de la cual se ordenaron sacer-

dotes dos seminaristas, en presencia de todo el vecin-

dario.-Cifra.

yectada,-Cifra,

437 escuelas se han H "Metro" de Paris tiene ntormación regional

Información de La Coruña en la "Residencia Carmen Pota de Franco

presidido por el almirante Pastor

LA CORUNA, 13. - (Por telefono. De nuestra Delegación). — En el día de hoy tuvo lugar un sencillo acto en la "Residencia Carmen Polo de Franco" que para huérfanas de pescadores fallecidos en accidentes de mar, tiene establecido la Mutualidad de Accidentes de Mar y de rrabajo en la cercana localidad de Mosteiron (Sada). El acto tuvo por objeto dar posesión a la junta directiva que regirá los destinos de la

entidad. Presidió este acto el pre-sidente delegado del Instituto Social de la Marina, almirante Pastor Tomaseti, acompañado por el director de la Mutualidad de Accidentes del Mar señor Gella Iturriaga y la Madre Géneral de las Religiosas Calasancias de la Divina Pastora que atiende la Residencia, Sor Salesa Baña de

Con anterioridad a este acto el almirante Pastor hizo entrega de 122.700 pesetas al armador de una embarcación asegurada en la Mutualidad y riesgo maritimo y una in-demnización graciable por importe de 15.000 pesetas en concepto de derecho habiendo exceptuados a los padres de un pescador de Malpica fallecido en accidente de tra-

bajo. Asimismo rcibió varias comisiones de armadores y tripulantes y también al Cabildo de la Cofradía de Pescadores de La Coruña, quienes le expusieron cuestiones relacionadas con el Instituto Social de la Marina.

SEGUNDA JORNADA DEL CURSO DE INGENIERIA QUIMICO

En el salón de actos de la Academia Sindical se celebraron aver tarde las dos conferencias correspondientes la segunda jornada del I Curso de Ingeniería Química, organizado por la Delegación Provincial de Sindicatos.

Disertaron el profesor don Gabriel Tojo Barreiro, de la Facultad de Ciencias de Santiago, y el profesor don Mariano Tomeo, de la Universida de Zaragoza. Los dos oradores fueron muy aplaudidos cursillistas asistentes a ambas conferencias.

MUESTRA DE PINTURA ITA-LIANA

En la Sala de Exposiciones de la Casa de la Cultura (entrada por la calle de San Carlos), a las ocho de la tarde de hoy, dia 13, del comianto tenere lugar el acdel corriente, tendrá lugar el ac-to inaugural de una interesantísima muestra de obras maestras de la pintura italiana, reproduc-ciones en color del Instituto Poligráfico dello Stato, de Roma.

EL SENOR

Que falleció el 11 del actual

D. E. P.

Su esposa, doña Car-nen Mera Fernández; hijos, José, Alfredo, Josefina y Carmen; nietos y demás familia,

DAN las gracias a cuantas personas se dignaron asistir al acto del sepelio y ruegan la asistencia a los funerales que tendrán lugar el proximo día 17, en la iglesia parroquial del Pilar, a las diez de la manana. favor que agrade-

El Ferrol del Caudillo, 14 de Septiembre de 1.960 MANUEL MARIA HABLARA SO-BRE POESIA GALLEGA AC-TUAL

Mañana, miércoles, a las ocho de la tarde, en los locales de la Asociación Cultural Iberoamericana, se celebrará un acto literario, en el que intervendrá el destacado poeta Manuel Maria quien desarrollara el tema: "Aspectos de la poesía gallega ac-

EL "MONTE UMBE"

En la mañana de ayer entró en puerto y quedó atracado al muelle de Méndez Núñez el tras-atlántico español 'Monte Umbe", procedente de Bilbao y en viaje para Sudamérica.

La Coruña embarcaron cerca de ochenta pasa teros -seis de

ellos para Canarias-. El buque salló para Vigo, para proseguir viaje a Canarias y continuar a Río de Janeiro, Santos Montevi-deo y Buenos Aires.

MOVIMIENTO PORTUARIO

Entraron: "Pepito Luis", con madera, para Villagarcia; el petrolero "Campeón", con fuel-oll, de Cartagena, y el "Sac Badalona", con un importante cargamento de pirita, de Huelva.

Salleron "Pepito Luis", con madera, para Bilho, "Bamales" Salieron "Pepito Luis", con madera, para Bilbao. "Ramales", en lastres, para Bilbao: "Monte Abril", con carga general, para Avilés; "Carlos Tartiere", en las-

tre, para Gijón. Se espera el "María Luisa Portillo", a cargar madera y descar-gar cajas de vinos, para el mue-lle de Linares Rivas.

constituye nuestra modelo FLEXIBLE ADMINICULO HERNI-SAN CON RESORTES DE PRECISION (patentado), modernisimo dispositivo que se aparta por completo de cuanto se ha ideado hasta la fecha, proporcionando una perfecta contención de las hernias con la más completa garantia de seguridad y comoda adaptación. ELEVADORES PARA ESTOMAGO CAIDO. (C.C.S. 11957).

Visitaremos en los siguientes consultorios, de 10 a 1: En SAN-TIAGO DE COMPOSTELA, Viernes 16, Dr. Gallego, General Mola, núm. 1.— En LA CORUNA, Jueves 15, Dr. Acebal, Panaderas, 52.— En ORENSE, Sábado 17, Dr. Pérez Vázquez, Avda. Las Caldas, 14 (El Puente). - Según sus prescripciones.

HERNISAN

(Estudio Ortopédico) Balmes, 104. -- BARCELONA

NOTA: La competencia imita nuestros anuncios ya que no puede imitar nuestras modernas especialidades ni anular 48 anos de experiencia profesional.

Fernando Cabo Rey

Rayos X

Horreo, 13-15

SANTIAGO

REANUDA SU CONSULTA

Teléfono, 1038

Corrió a cargo Organización Sindical

La financiación del Centro de Formación Profesional Acelerada

LA CORUÑA, 13. — La finan-ciación de las obras del Centro Sindical de Formación Profesional Acelerada, que acaba de ser solemnemente inaugurado por Su Excelencia el Jefe del Estado, lo

fué de la siguiente forma:
El costo de terrenos, obras e
instalaciones, ha sido de pesetas 42.428.890'49. La aportación del Ayuntamiento y Diputación de La Coruña, para la compra de terrenos, fue de un millón de pesetas, cada

corporación.

La financiación de los cuarenta millones y medio restantes ha corrido a cargo, única y exclusivamente, de la Organización Sindical, que consignó en sus presupuestos las partidas adecua-das para que la obra se realizase conforme al proyecto previamen-te redactado.

Tanto para el Centro de For-mación Profesional Acelerada de La Coruña, como para los de Madrid y Barcelona, en funcio-namiento, y los de Jaén y Lina-res, en visperas de inaugurar, la financiación de estos centros se realiza con cargo a los presupuestos de la Organización Sin-dical, sumamente interesada en la gran tarea de capacitación y especialización de los trabajadores, que dirige la Obra Sindical de "Formación Profesional", que ha facilitado los concisos datos transcritos. — Cifra.

Falleció cristianamen te el 12 de Septiembre de 1.960, habiendo recibido los Auxilios Espirituales

D. E. P.

Sus hijas, Antonia y Carmen Hermo San Luis; hijos políticos, Guillermo y José Fernández Juana. tey; nietos, bisnietos y demás familia,

DAN las más expresivas gracias a las personas que acompañaron al cadáver a su última morada, encarecen la asistencia al funeral que, por su eterno descanso, se celebrará hoy, miércoles, dia 14, a las doce horas, en la iglesia parroquial de Santa Cristina de Barro, Noya, por cuyo favor les anticipan gracias.

Noya, 14 de Septiembre de 1.860

construído, en Lugo, en el plazo de tres anos

LUGO, 13. - Durante su estancia en esta capital el director general de Finseñanza Primaria, don Joaquín Tena Artiga, ha he-cho unas declaraciones sobre el Plan de construcciones escolares. Dijo que han sido construidas y puestas en servicio ocho mil e3-cuelas y otras 4.200 se hallan en construcción avanzada. El plan, que comprende 25.000 escuelas, estará terminado en 1963. Asegu-ró el señor Tena Artigas que cada día es mayor el interés por el Magisterio de la enseñanza, pues en estos momentos cursan estudios para maestros en Escuelas Normales cerca de veinte mil alumnos en toda España, y para la oposición de siete mil plazas, que ahora se anuncia, se han presentado 18 200 maestros. En cuanto al hecho de que para regentar escuelas mixtas sólo se admiten maestras, dijo que el Ministerio estudiará la cuestión para que los maestros varones no se consideren perjudicados, aunque la realidad es que estudian más mujeres que hombres para el Magisterio. Terminó expresanda su satisfacción por la buena mar-cha que la provincia de Lugo sigue en materia de construcciones escolares, ya que en los últimos tres años se han levantado 437 escuelas y 446 casas vivien-das para maestros — Cifra.

MINISTERIO DEL TRABAJO

INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION DELE-GACION PROVINCIAL LA CORUNA

La Orden del Ministerio de Trabajo de 8 de Agosto de 1960 (B. O. E. del 23) aprueba el nuevo baremo general de sueldos y salarios aplica-bles a la Industria Hostelera.

Dicho baremo se aplicará en los sueldos o salarios que se devengan a partir de 1 de agosto del año en curso, por lo que las empresas afectadas por el mismo, deberán tenerlo en cuenta para la liquidación de cuotas de Previsión Social de Agosto y Sucesivos.

uerto

Don Benito Vázquez

EL "ALBERTO DODERO" DES-EMBARCO 300 PASAJEROS PROCEDENTES RE SUR-

Procedente de América del Sur llegó ayer la motonave argentina "Alberto Dodero", que dejó 300 pasajeros y algunas sacas de correspondencia. Después de tomar en Vigo 140 pasajeros de los cuales más de un centenar eran turistas alemanes que pasaron quince días en nuestras playas, siguió viaje hacia Ham-

y demás familiares,

quedarán muy agradecidos

A última hora de la tarde llegó de Bilbao el "Monte Um-be" para embarcar aquí numeroso pasaje y carga con destino a Sudamérica.

MOVIMIENTO COMERCIAL

Entrados: Alemán "Brunneck", de Hamburgo con ho-jalata, "Astilleros Gondán", del Norte con kaolin, "Porfi-rio Diaz". de Asturias, con carbón y "Maria Luisa Portillo", de Puerto de Santa Maria, con sal.

sesenta años

(VIENE DE ULTIMA PAGINA) proyectado el metropolitano. En 1934 el "Metro" sale del perimetro de la ciudad,

Ya no hay quien lo detenga. Los distritos, los barrios y los suburbios piden insistemente el "Metro". Y el "Metro" lle. ga alli.

En 1900 sólo eran 13 kiló... metros con trece estaciones: hoy la red tiene 186 kilome. tros y 362 estaciones.

La línea más larga recorre 19 kilómetros 600 metros y va desde Pont de Sevres has. ta Haireie de Montreuil. La más corta, mide sólo 3 kiló... metros y va desde Saint La. zare a Porte Saint Cuen.

POR DEBAJO DEL SENA El trazado subterráneo del "Metro" de Paris tiene una particularidad: sigue con exac titud el recorrido de las ca. lles. Y no por capricho precisamente sino por razones de tipo económico ya que en la capital de Francia el subsuelo de los innuebles es propie-dad particular y el querer trazar los túneles bajo las casas obligaría a un desembolso elevadisimo por parte de la compañía. La construcción del "Me-

tro" en Paris no ha sido téc. nicamente una tarea fácil detido a las dificultades que presenta el río Sena, que el ferrocarril subterráneo cruza bajo el cauce por cinco puntos distintos. Alguna de estas travesias subfluviales es de trazado difícil y costo-sisimo como la de Chatletet Raspais que pasa al mismo tiempo bajo el Sena y bajo el ferrocarril del Puente de Sint Michael,

Mas de diez millones de metros cúbicos de tierra fueron removidos y extraídos para la construcción del "Metro". y se tuvo que cavar a 63 me. tros de profundidad entre Adesses y Lamark. En el exterior se ha construido un puente metálico de una altura de 12 metros entre Passy y Grenelle.

Las distancias entre la estación y otra, no son gran-des. Nunca exceden de 500 metros.

En las líneas de mucho trán sito, como son las de Opera, Saint Lazaer y Republique, el intervalo de tiempo entre los trenes es de noventa segundos

OCHENTA ESCALERAS **AUTOMATICAS Y 34** ASCENSORES

Uno de los detalles más prácticos y dignos de men-ción del "Metro" de París son las puertas automáticas que comenzaron a funcionar en Villiers en 1918 y que dan paso al andés y evitan un porcentaje elevadisimo de ac. cidentes que se producen al

intentar tomar el tren cuando este inicia la marcha.

El mecanismo es muy sen-cillo. Cuando el "Metro" entra en la estación, las puer. tas metálicas situadas a la entrada de los andenes, se cierran automáticamente impidiendo el paso a los viaje... ros retrasados... una vez que el "Metro" se ha puesto de nuevo en marcha, las puertas se abren y el público ocu. pa los andenes en espera del próximo tren subterráneo.

El "Metro" de Paris funciona veinte horas diarias y da trabajo a catorce mil empleados.

Como dato curioso se hace constar que el "Metro" de Paris tiene ochenta escaleras automáticas y treinta y cuatro ascensores.

Por lo demás, el "Metro" de Paris, es como el de todas las ciudades del mundo. De. masiado humano. Las mismas caras, los mismos tipos, el mismo bribón que intenta aprovecharse de quien sea o de lo que sea; esa poère chi-ca de la gran maleta que pregunta con timidez: "Perdón señor, quiere avisarme cuando lleguemos a Mentreuil".

Aquella chica llega a la gran metropoli desde su ho. gar provinciano y que elige el metro, vena que humani. za el corazón de las ciudades de más de un millón de habi.

ORO EN EL BIERZO

VIENE DE ULTIMA PAGINA lla en su estructura, y los hundimientos de galerías y pozos han ido creando gran. des cascadas de tierra rojiza, que descienden hacia los valles inánimes, petrificadas. Só lo las lluvias, en las épocas invernales reblandecen cl te. rreno, dándole movimiento y un brillo tétrico. Es un cuadro lleno de crudeza, aunque no falta la pincelada cálida de la presencia en los montes de los castaños y robles, diseminados en algunos sitios y que con su verdor, ponen una nota de serena belleza en este irreal escenario. La vista se extravía al repasar magnificencia de Las Médu-las. Muchos de los trabajes se conservan aun hoy dia, pero lo que impera allí es la ruína y la desolación.

Y lo mismo que el monte es el pueblo que lleva su nombre, Las Médulas, al que el esplendor de aquella centuria no sacó de su miseria actual. La aldehuela se encuentra al pie de la montaña, cual quardián de todo el contorno. Un puñado de casas por llamarlas de algún modo, se yerguen con ei uni. co patrimonio de su pobreza inmensa, de su soledad, la misma que envuelve el modte Medulium.

¿LAS MEDULAS, TIERRA DE PROMISION?

Sin embargo, es muy post-ble que el pueblo de Las Mé-dulas resurja entre sus ceuizas de pobreza hacia estados de esplendor, de riqueza, de una existencia mejor para sus habitantes. En los montes cercanos está la gran panacea, la tierra prometida para hacer fortuna.

En efecto, los estudios y calculos hechos por los inge-nieros Mellada de Abeyjón llegan a la conclusión de que sólo una tercera parte, según el primero, y una cuarta parte, según el segundo, fué explotada por los roma. nosnos. Por lo tanto, todavía quedan en las entrañas del Monte Medulio de seis a nuc. ve millones de kilogramos oro, idéntico en calidad al que se llevaron los romanos.

Nos hallamos, pues, a la vuelta de un legendario Oes. te que tendría en el Bierzo. en Las Médulas, su inespe-rado escenario. Buscadores de oro, aventureros, colonos, tie. nen aquí un filón escondido. Perennes en su grandeza, les esperan Las Médulas, nueva tierra de promisión. Por la ruta León-Astorga-Ponferrada, se puede llegar a ella.

Brillantes, diamantes, perlas, oro, plata, platino, por necesitar paga mucho

LA OCASION Canalejas, 116, FERROL

BEAKIZ, 14 de septiembre de 1960.

PRIMER ANIVERSARIO DEL SENOR

Falleció en su casa de la Bouza del Ayuntamiento de Beariz (Orense), el dia de ayer, a los 59 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendicion de Su Santidad, siendo amortajado con el Hábito Franciscano.

D. E. P.

Adela; hijos políticos, María Ofir Ramos y Manuel Ogando; hermanos, D. Manuel (sacer-

dote y médico), Antonia, Benita, Maria y Pilar; hermanos politicos, nietos, sobrinos, primos

RUEGAN una cración por su alma y la asistencia a los funerales que se celebrarán hoy, día 14, a las doce horas, en la iglesia parroquial de Beariz, favores por los que les

El Emmo, y Rvdmo. Sr. Cardenal-Arzobispo de Santiago y el Exemo, y Rvdmo. Sr. Obispo de Orense han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Su affligida esposa, doña Esperanza Janeiro; hijos, Manuel, Isaac (P. Franciscano) y

Que faleció el 15 de septiembre de 1959, después de recibir los Auxilios Espirituales.

Su viuda, doña Josefina Caramelo; hijos, doña Josefina y don Domingo; hijos politicos, doña Claudia Jorge Fernández y don Manuel Piertain Moreno; nietos, hermano, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

SUPLICAN a las personas de su amistad y piadosas le tengan presente en sus oraciones.

El funeral que se celebre a las once horas de mañana, día 15, en la iglesia de San Francisco, así como las misas que se celebren en: Iglesia de San Francisco, de ocho y día 15, de siete de la tarde del día 15; iglesia de Nuestra Señora de la Merced, de siete del mes, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

El Ferrol del Caudillo, 14 de septiembre de 1960.

EL CORREO GALLEGO ORO EN EL BIERZO In reportaje de Europa-Pres. Las Médulas, tierra de promisión

["Mello" de Paris liene sessenta and Los romanos extrajeron de allí la mayor parte del

Su linea actual es de 186 kilómetros Todavia quedan en los montes del Bierzo de seis a nueve millones de Kg. de oro

y tiene 362 estaciones

(Un reportaje de Europa Press, para EL CORREO GA-LLEGO). A las ciudades les ocurre

poco más o menos lo que a las personas. Las hay más ricas y más pobres; más alegres y más tristes; más nobles y de la más plebeya condición. Pero hay algo que las iguala por encima de todos los perjuicios sociales o por encima, a lo que las ciudades se refie-re, de los museos, de las grandes avenidas y de jos monumentos llenos de historia que las grandes avenidas y de los monumentos llenos de historia que las hace sentirse nobles:

A las personas las iguala la sangre que discurre por sus vasos, sus arterias y sus venas. Las ciudades también tien nen una arteria subterranea que las hace democráticamen. te iguales: el "Metro".

El "Metro" por lo que de contenido humano tiene, es algo que se impone visitar en las ciudades.

Porque el metro es el latido más profundamente humano que sale de las inhuma. nas ciudades con más de un millón de habitantes.

Cada vagón de metro, lle.

va su vida, sus problemas. Es como un pequeño hogar en movimiento. Hay quien lee, hay quien come, hay quien llora. Incluso, a veces, nace un niño; otras, no muchas muere un hombre o una mujer. Cuando ocurre esto yo pienso que es el tributo humano que reclama ei "Me.

LA SENSACION DE 1900

El "Metro" de Paris fué una de las grandes atraccio. nes que tuvo la Exposición Universal de 1900. Coincidió precisamente dicha Exposición con la inauguración de la primera linea metropoli. tana que una Vincennes con

Lo que significó esto para Paris, sólo la estadística y el lenguaje de los números pue. den darnos una ligera idea. Para hacer este recorrido en tranvía, único medio de locomoción que había hasta la apertura del tren subterrá. neo, se empleaba una hora y media. El 19 de julio de 1900, nueve mil parisinos, io hicieron en 25 minutos. Parecia algo extraordinario.

Pero seguramente todo Pa-

ris o la inmensa mayoria ig. noraban los tanteos y los fracasos sucesivos que durante quince años había sufrido el proyecto hasta llevarse a

En 1885 el Estado, que de. bía de costear y hacer reali-dad el proyecto, lo rechazó.

En 1886 no es el Estado del que se había prescindido, sino la comisión ferrocarrilera a la que se había acudido. la que boicotea el trazado del metro. politano de Paris.

En 1887, el proyecto es una de las banderas electorales que más se agitan en la contienda de los diputados. Los diarios de izquierda lo apoyan a toda costa sin resulta. do alguno. El Ministro de obras Públicas intenta llevar. lo de nuevo al Gobierno pero vuelve a ser rechazado. Una serie de intereses creados por la política, hacen imposible su realización.

En 1986 el señor Berthelot vuelve de nuevo con su proyecto y durante un año lo defiende hasta que, por fin, es adoptado en 1897.

No empiezan las obras hasata un año después. Duraron dos años y terminaron pre-cisamente el día de la inauguración de la Exposición

Como queda dicho ante-riormente, el "Metro" tuvo una acogida apoteósica, ya que en los seis primeros meses, diecisiete millones de viaieros habían recorido ya los 13 gilómetros de línea.

El billete costaba en. tonces 15 céntimos, segunda clase, y 25 primera. Si se tomaba de ida y vuelta el precio era de 29 céntimos.

Puede decirse que aquel pri mer trazado había sido acep. tado por el Gobierno en plan de prueba. Pero el éxito fué tal, que en el año 1914 ya habia en Paris cinco lineas terminadas y tres en construc-

La primera guerra mundial no impidió que los trabajos continuasen mientras la superficie se estremecía con el eco de los bombardeos, cuando la guerra terminó había concluídos 21 kilómetors de nuevas lineas.

Hasta entonces el "Metro" era totalmente subterráneo. Pero Paris es la ciudad de los suburbios y es precisamente para las gentes de los barrios extremos para quienes fué PASA A SEPTIMA PAGINA) territorio berciano.

Un aspecto del Bierzo, la bella comarca tan cercana a Galicia.

(Una exclusiva para EL CORREO GALLEGO), Antes de llegar al linde de la divisoria León-Galicia, la ciudad de Ponferrada se alza, como bastión importante en la ruta. En el camino nos habrebos encontrado con Astorga, la antigua Astúrica romana, con sus murallas, desde donde se resistió a los franceses de Napoleón allá por el 1810, en los famosos Sitios astorganos que por ahora han cumplido el 150 aniversario. Y después Villafranca del Bierzo, ya abra zada a los territorios galaicos, la "Vico Francorum" de los romanos décima etapa del ca mino de Santiago, bello y rico remanso, propiedad un tiempo de Doña Urraca, esposa de Fernando II de León e hija del primer monarca portugués Monumentos, calles rincones dan a esta villa un carácter señorial. Los Osorios, los Marqueses de Villafranca, los del Temple, los Toledos, son castas il najudas que camparon por aqui en sus posesiones, y de los que todavía quedan viejos pergaminos incrustados en la vida moderna. Y monumentos a ca da requiebro de las callejuelas antañonas. Iglesias de S. Francisco, Santiago, San José. La famosa Colegiata, sucesora del Monasterio de Cluny, la sin par Anunciada, convento que data del 1600... Todo es un rosario purisimo de antigüedad.

garemos hasta el lugar de Las Médulas, terreno epopéyico en la hora romana. El Bierzo entero, resurge esplendoroso. Montañas y vegas muestran su dorado reclinar en el paisaje. Gil y Carrasco bebio ávido en estas exuberantes fuentes, viéndose embriagado por tan hermoso panorama. Ríos Sil, Boeza, Cúa, entre otros, serpentean gozosos, franqueados por el sinfin verdoso, brillante de la flora. Todo, se mece tiernamente al contacto con la brisa, que embalsama de ricos aromas el

Y desde Ponferrada nos lle. | LAS MEDULAS, TESTIMONIO DEL PODERIO ROMANO

La carretera serpenteante entre fragosidades y vericue. tos. La altura es acusable. A lo lejos, Las Médulas (Monte Meduliun) se vislumbran en el antiplano. Caminamos por terrenos que dejaron su hue... lla en la historia. Por aqui, comenzó la guerra contra los cántabros que los romanos provocaron para asegurarse su dominio sobre toda la Peninsula. Había que someter a los habitantes del norte español que eran los únicos que se mostraban reacios sin que

su fuerte oposición terminara por debilitarse. El mismisimo Augusto cabalgó por estos alrededores, preparando y dirigiendo las batallas. Estos montes, estos valles, fueron testigos del poderío romano. Aquí se libró el primer com-bate de la campaña cantabra de suma importancia para los conquistadores. Esa guerra sacó al Monte

Medulio de la oscuridad, lle. vándole hacia la cima de la fama en el mundo entero. El Monte Medulio lleva este nom bre, debido a que hubo un guerrero rántabro llamado Médulo que fué el que dirigió la defensa de aquellas tierras. El sitio al Monte Me. dulio duró mucho y, en vista de que la resistencia no se doblegaba, la astucia de los generales Publio Furnio y Tito Carisio encontró el procedimiento para terminar con la resistencia. Ordenaron cavar un foso de 15.000 pasos de longitud alrededor del Monte y entablar batalla, a no ser que la provocasen los sitiados en busca de salidas. Y asi el hambre, la falta de agua y la incertidumbre fue. ron minando la entereza de aquellos héroes hasta que se rindieron.

Consumados estos hechos, los romanos fundaron Bergidum (Vergel), que pronto se convirtió en una de las capitales más importantes del orbe. Se sabe que Bergidum se convirtió en favorita de Roma, ya que en ella encontraban cuanto apetecia, especialmente oro. Oro que se escondía en las entrañas del Monte Medulo, de cuyas vetas auriferas se empezaha ya a hablar en todo el Imperio. Y a Berdigum se trasladó el ad-ministrador de estas minas, llamadas Las Médulas, Plinio al Viejo.

EL IMPRESIONANTE ES. CENARIO DE LAS MEDULAS

De gigantesco se puede calificar lo que los romanos llegaron a hacer en Las Médulas. En estas minas había tal abundancia de preciado metal, que los testimonios dan un rendi-miento anual para el tesoro de Roma de 20.000 libras por término medio.

Para llegar a este pleno rendimieno, se necesitaban muchos trabajadores y los ro manos los encontraron a bajo manos los encontraron a bajo precio. Las riadas de esclavos no cesaban de afluir al Bierzo. En las Médulas se lle garon a congregar, hacinados en su vejación, hasta un total de 60.000 esclavos. lo que de idea del rendimiento que da idea del rendimiento que pudieron sacar a las minas del lugar. Encoge el pensar en este grandioso movimien. to de hombres por fuera y dentro de la tierra. La obra traspasa los limites de lo ima. ginable. A base de estos tra. bajadores, con solo su fuerza, se llegó a construir una colo. sal obra de ingenieria.

Se sacrificó a muchos humanos, en número incalcula. ble, pero la huella quedó ahi en Las Médulas. Se movie. ron grandisimas masas terre. nas, se horadó la tierra en ca. vernas interminables, se tra. jo el agua por medio de ca-nales kilométricos, y se idea. ron sistemas ingeniosos de ex tracción. Se construyó un acueducto de 28 kilómetros de longitud para la traida del agua, que la recogian del río Cavo de la Cabrera. De esta forma se podía purificar el cro después de su extrac. ción.

Para extraerlo, socavaron las proximidades y provocaron artificialmente hundimien tos de tierras, que, con la ayu da del agua, se convertiria en barro que iba a los vertede. ros, donde mediante determinadas prácticas, y por el ma. yor peso del oro en sus sedi.

mentos, quedaba rettenido mientras la masa de arcilla era arrastrada hacia el río Sil. Así explican los investigadores el proceso mecánico. natural de extracción del preciado metal dorado en las minas bercianas, las más ricas del territorio leonés.

La obra de los romanos para llevarse el oro del Bier. zo, es, según el ingeniero San dino y Barcau. "La explota. ción más gigantesca practi-cada por los ramanos en España y probablemente en el mundo entero". Durante varios siglos, cerca de cuatro segun testimonio del ingenie. ro José Abeyjón, no se in. terrumpieron los trabajos en Las Médulas y su rendimien. to alcanzó la elevada cifra de 3.000.000 kilos de oro fundido. Ella explica, como difimos anteriormente, el favoritismo de lo imperiales de Ro. ma por la región de Bergldum, actualmente el Bierzo

LA HERENCIA QUE LEGARON, HOY

Pero estos hechos se piero den en el pasado. Hoy en dis se llega a Las Médulas y el escenario es muy diferente; dantesco, sería la expresión más adecuada. Tenemos una idea de cómo es la superficie lunar. Pues bien; aquí en Las Médulas, nos encontramos con un paisaje no muy diferente: montes pelados peque-ños y grandes; cráteres; hen-diduras y boquetes se multi-plican por doquier y dan al monte un sensación de fantás. tica. El tiempo ha hecho me-(PASA A SEPTIMA PAGINA)

EL PARADOR

El parador de Turismo ha sido inaugurado el lunes último por el Jefe del Estado. Ferrol cuenta ahora con un alojamiento digno de la ciu-

Si ustedes leyeron nuestro periódico ayer, se enterarian de que el parador cuenta con las instalaciones más moder. nas y que posee un comedor capaz para cien personas. Además, existe un garaje con capacidad para 15 coches. uno de sus más acuciantes En resumen: Ferrol, de este modo, consigue ver resuelto uno de sus más acuciantes problemas: el del aloja. miento.

Porque hasta ahora, hay que reconocerlo, la ciudad, que había llegado a cerca de los 100.000 habitantes, no contaba con un hotel de categoría y capacidad suflaciente. Y no es cierto del todo que la insuficiencia de hoteles correspondiese al casi nulo trasiego de viajeros y que el número de foraste. ros que nos visitan no lle. nasen la necesidad que apuntamos. Ferrol ha crecido en los últimos años de una manera extraordinaria. Sus industrias se han multiplicado. y la población adquiere, día a dia, los sintomas claros que denotan su rápido y acelerado ensanchamiento ur. bano.

La necesidad, pues, de este Parador se hacía indispensable. Es más: creemos que no basta este flamante v magnifico hotel para llenar absolutamente todas las ne. cesidades de la ciudad. Esta precisa de hoteles de segunda y tercera categoría, en abundancia suficiente.

Pero, de todos modos, el Parador es ya una realidad maravillosa. Hace unos dias, el cronista visitó sus instala. ciones y quedó francamente sorprendido, ya que el as-pecto exterior del edificio no da una idea real de su amplitud y grandeza.

Posee veinticuatro habita. ciones dobles con baño y once individuales, magnifica. mente instaladas y amuebla... das con el mayor gusto.

La parte posterior del edificio, sobre la prolongación de los jardines de Herrera, posee una amplia terraza abierta al paisaje de nuestra

Estamos seguros que la inl. ciativa particular contribui. rá ahora a completar las lagunas que, desde el punto de vista del alojamiento. toda. via existen en Ferrol.

Dentro de muy poco tiem. po, la ciudad será el centro de certámenes y exposiciones de resonancia nacional. Hay que suponer, entonces, una población flotante de varios miles de personas. El Parador, por si solo, no podra lle.

nar todas las necesidades de una ciudad sobrecargada de forasteros.

La experiencia de otros centros urbanos donde han tenido lugar certámenes parecidos a los que se celebra. rán aquí, debe prepararnos para el futuro.

Pero sin tener en cuenta ese futuro --aunque está más cerca de lo que algunos suponen..., ahora mismo Fe. rrol posee un déficit de ho. teles, fondas y restaurantes, que es preciso enjugar. La ciudad, en este particular as-pecto, no ha conseguido equilibrar los platillos de la balanza: hay más contenido que continente. Lo contrario será absurdo, pero nuestra realidad actual lo es mucho mas todavia.

HORIZONTALES: 1 zón, picazon. 2. — Narra. 3. — Unica. Simbolo del aluminio. 4.—

Individuo que se hizo ceiebre por

todas de Piritoo. 5. — Habia con Dios. (al reves). Corte. 6. — Pro-

cucto lacteo. Chiflado. 7. - Mag-

netizar. 8. — Voz que se usa para anuyentar a los perros. De esta

manera. 9. — (al reves). Zanja para el agua de riego. 10. — Pom-

pa, fausto.

VERTICALES: 1. — Encomia

públicamente. 2. — Nota musi-cal. Séptima en car nación de

Vichnú. 3. — Clamor, lamento. (fem.) (al revés). Letra del alfabeto turco. 4. — Batracio. (al revés). Embuste. 5. — Partido de Paraguay, en el departamento

Paraguay, en el departamento de Villarrica. Hijo de Jacob. 6.— Simbolo del tántalo, Perteneciente a Iliria (fem.) 7. — Sujetad. (al revés). Letra del alfabeto ára-

SOLUCION AL ANTERIOR

HORIZONTALES: 1. — Venecia. 2. — Etéreo. 3. — Gli. An. 4. — Retoño. 5. — Iré. asaN. 6. Data. Ala. 7. — Usemos. 8. — Ra. ONU. 9. — áranoD. 10.—

VERTICALES: 1. - Vestidu-

ra. 2. — Et. Rasa. 3. — Negre-

Platón.

Clavado.

- Que sigue la escuela de

su lucha con los centauros en las

•••••••••••••••••••••••••• CRUCIGRAMA

te (Jorge). Al. 4. — Erié. amor A. 5. — Celta. ona V. 6. — i O. Osasuna. 7. — Añal. o D. 8. — Anopadad.

CIERTA EDAD

El famoso peluquero Antoine fué interrogado en una ocasión acerca de lo que se entendía por una señora de "cierta edad".

—Una señora de cierta edad entendia seguina de cierta edad entendias estados en entrados estados est -replicó es la que durante un corto período tiene el pelo gris y luego lo tiene negro o rubio.

La señora le dice al marido: -Voy un minito a casa de la vecina. No te olvides de retirar el puchero de la lumbre, dentro de media hora

LA MEDIDA DEL TIEMPO

COMIDA

En estos tiempos se sigue di-ciendo que donde comen dos co--De acuerdo; pero ¿qué?

DERRUMBAMIENTO

El contratista pasa por la obra y encuentra a un grupo de obre-ros trabajando febrilmente en apartar un montón de tierra.

—¿Qué pasa? —pregunta.

—Un derrumbamiento. Esta-

mos descombrando. -¿Se lo habéis dicho al ca--Se lo diremos en cuanto lo

saquemos de ahí.

IRREVOCABLE

- iTiene usted que morir!
- Y querría decirme por que?
- He jurado que cuando alguna vez me encuentre a alguien que

parezca a mí, habré de niatarle.

-¿Y yo me parezco usted?

- Entonces haga usted el fa-

vor de matarme! HOMBRE Y CABALLO

Y su marido, señora? ¿No está en casa? -No. Salió a pasear a caballo. -¿Tardará mucho tiempo en -No. Supongo que regresará de un momento a otro. Su caba-llo ha llegado ya hace cosa de

media hora. CORREOS

-iSi!

Se habla de que el servicio de correos es muy bueno; pero...

—; Qué tiene que decir usted —Pues..., la semana pasada es-cribi una carta a Barcelona.

-¿Y qué? -Pues que acabo de encontrármela todavía en el bolsillo de la americana.



Pero, Carlos; soy tu mujer...!

EL CUARTO DE PENIQUE

DESAPARECE LONDRES. --- El cuarto

de penique, desaparece de la lista de monedas británicas. Un misterio rodea esta mo neda, en cuyo reverso apare. ce un reyezuelo. Mientras que han sido acuñados 700 millones desde 1860 a 1956, no quedaen hoy en circulacion más que unos 235 millones. Su acuñación salía al doble de su valor.

SECRETARIAS

NUEVA YORK. -- En Nueva York hay escasez de secretarias. La razón es que un gran porcentaje se casan con sus jefes y dejan de ser secretarias. Se ofrecen buenos sueldos a estas mu-chachas taquimecanógrafas, pero no basta, y en los anuncios se añaden otros atractivos como és-te: "Se trabaja entre hombres con el tipo de Gregory Peck" u otro actor del cine.

MACBETH, INSONDABLE LONDRES. — Dos profesores británicos se han entregado a una vana investigación policíaca para tratar de arrojar algun luz sobre el crimen de Macbeth. Los historiadores del famoso persona je shakesperiano, saben que Macbeth apuñaló a Duncan, rey de los escoceses, hace novecientos veinte años, pero el lugar del crimen y de la inhumación se han perdido en la noche de los tiempos.

Según la tradición, el lugar del crimen está marcado por una piedra profundamenta entarrado.

piedra profundamente enterrada ante Pitgaveny House Pero cuando nuestros detectives aficionados levantaron la piedra, no encontraron más que bloques de gres rojo y la abertura de un túnel demasiado estrecho para que se pueda penetrar en él. Macbeth guarda pueh su secreto.

En el presente mes, LA NOCHE dedicará un im tante número extraordinari o a la comarca del BIERZO, y, muy especialmente, a las ciudades de PONFERRA-DA, VILLAFRANCA DEL BIERZO y CACABELOS.

En el expresado número se insertarán colaboracio. nes firmadas por prestigiosos escritores de Galicia y León, así como también extensos reportajes sobre las actividades del Centro Gallego de Ponferrada, institución que alcanzó un como de la la como de la la como de la la como de l ción que alcanzó un extraordinario prestigio en toda la región leguesa.

Oportunamente anuncia remos a nuestros lectores la fecha en que se publicará la mencionada edición extraordinaria y los montantes de la horadores. traordinaria y los nombres de nuestros colaboradores.